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RS registra cerca de 5 mil novos casos de 
câncer de mama; prevenção é importante

Saúde diária

Saúde | 7

O Outubro Rosa acabou, porém, ações de prevenção seguem ocorrendo; o governo do Estado 
quer lançar programa para fortalecer o rastreamento da doença, que cresce ano após ano

SES RS

Para evitar novos 
deslizamentos, inicia 
Plano de Riscos em BG

Geral | 3

Trabalho inicial

Em maio, a cidade foi afetada por cerca de 
300 deslizamentos nos distritos de Faria Lemos 
e Tuiuty, no interior do município

Confira a programação 
de missas no Dia de 
Finados em Bento

Geral | 3

Homenagens

São inúmeras missas entre sábado, 02/11, e 
domingo, 03/11, em diversas localidades

Pedágios 'free flow' vão 
passar por averiguação,  
pede Defensoria do RS

Trânsito | 2

Multas

O “free flow” é um método de cobrança de 
pedágios sem a necessidade de praças físicas

Militares morrem em 
grave acidente na Serra

Segurança | 4

Tragédia

Anderson de Souza Lourenço e Maximiliano 
da Silva Argiles morreram na hora

Eleições 2024: segundo turno é calmo no Rio 
Grande do Sul e confirma sucesso da direita

Cinco cidades votaram

Política | 6

Em Porto Alegre, Sebastião Melo foi reeleito; na Serra Gaúcha, apenas Caxias do Sul tinha 2º 
turno e eleitores reelegeram prefeito do PSDB; o PT conseguiu vencer em Pelotas, no Sul do RS

Tribunal Superior Eleitoral
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Defensoria Pública do RS irá averiguar mais de 
250 mil multas no pedágio “free flow”

Lucas Marques
A Defensoria Pública do Rio 

Grande do Sul (DPE/RS) instaurou 
um Procedimento para Apuração 
de Dano Coletivo para averiguar 
a aplicação de 254 mil multas aos 
motoristas que passam pelos pór-
ticos do sistema “free flow” nas 
ERS-240, ERS-122 e ERS-446, da 
concessionária CSG, desde março.

O “free flow” é um método de 
cobrança de pedágios em rodovias 
sem a necessidade de praças físi-
cas. Os pórticos possuem equipa-
mentos e sensores que registram 
a data, a hora e as características 
do veículo para a cobrança. No 
documento, o Defensor Público 
Dirigente do Núcleo de Defesa do 
Consumidor e Tutelas Coletivas, 
Felipe Kirchner, cita, entre outras 
coisas, que há indícios de ausência 
da garantia da devida transparên-
cia e publicidade e de um sistema 
adequado para notificações.

Segundo Kirchner, há falhas 
na divulgação e transparência do 
sistema “free flow” e uma recusa da 
concessionária em utilizar o SNE, 
o que estaria dificultando a comu-
nicação com os usuários. Kirchner 
salienta que, como a gestão das ro-
dovias concedidas permanece sob 
responsabilidade do Estado e que 
há iniciativas legislativas para alte-
rar o Código de Trânsito Brasileiro 
(CTB), suspendendo os efeitos das 
multas até que seja garantido um 
processo regular de notificação, a 
instituição visa coletar e analisar 
evidências e documentos para sub-

Trânsito

sidiar a apuração dos danos coleti-
vos e a adoção de medidas.

No documento, considerando o 
volume significativo de multas apli-
cadas desde a implementação do 
“free flow” e a “falta de clareza” nas 
informações aos motoristas sobre 
o pagamento em aberto e suas pe-
nalidades, a DPE/RS encaminhou 
ofício aos órgãos responsáveis pe-
dindo explicações.

De acordo com o defensor pú-
blico, a proteção dos direitos dos 
consumidores requer uma atua-
ção rigorosa dos órgãos de defesa 
do consumidor para investigar e 
remediar as práticas abusivas e 
garantir normas de transparência 
e justiça, além de oferecer meca-
nismos adequados de prevenção e 
suporte para grupos vulneráveis e 
hipervulneráveis.

O QUE DIZ A CSG
Na segunda-feira, 28/10, a CSG 

divulgou nota afirmando que ainda 
não havia sido comunicada da ação. 
Segundo a empresa, não é a conces-
sionária que emite as multas, mas 
sim, envia as informações ao DAER 
sobre os veículos que passaram 

pelos pórticos no Vale do Caí e na 
Serra Gaúcha.

O prazo de pagamento agora é 
de 30 dias. A determinação foi pu-
blicada no Diário Oficial da União, 
mediante a aprovação da resolução 
nº 1013/2024, do Conselho Nacio-
nal de Trânsito (Contran).

“A companhia acrescenta que 
atua conforme o sandbox regula-
tório ou ‘ambiente regulatório ex-
perimental’, de acordo com termo 
aditivo ao contrato de concessão 
assinado com poder concedente. 
Todos os seis pórticos de pedágio 
eletrônico free flow são antecedi-
dos por placas de sinalização, com 
informações sobre as tarifas e op-
ções de pagamento, seguindo de-
terminações do Conselho Nacional 
de Trânsito (Contran). Além disso, 
a empresa tem nove bases de aten-
dimento ao longo de seu trecho de 
concessão com atendentes para 
informações, uma Central de Aten-
dimento ao Cliente, disponibiliza 
redes sociais, material impresso, 
telefone 0800 122 0240 e o site csg.
com.br para o esclarecimento de 
eventuais dúvidas”, finaliza a nota.

AS PRAÇAS
Das cinco praças de pedágio 

free flow, quatro estão em funcio-
namento desde 30 de março de 
2024 - a primeira delas iniciou em 
dezembro de 2023, no km 108,2, 
em Antônio Prado.

Os pórticos de cobrança eletrô-
nica sem cancelas estão localizados 
na ERS-122, nos km 4,6 (São Sebas-
tião do Caí), 45,5 (Farroupilha) e 
151,9 (Ipê), no km 30,1 da ERS-240 
(Capela de Santana) e no km 6,5 da 
ERS-446 (Carlos Barbosa).

Os valores podem ser pagos de 
quatro maneiras: por meio do TAG, 
aplicativo “CSG FreeFlow”; pelo site 
www.csg.com.br ou nas nove bases 
de atendimento ao cliente da CSG 
(ERS-122, RSC-453 e ERS-240). A 
companhia não emite boleto para 
pagamento. As tarifas são aplica-
das a todos os veículos, inclusive 
motos.

MULTA
Caso o valor da tarifa não seja 

quitado, o proprietário do veículo 
perde o direito aos descontos que 
já tenha adquirido e receberá uma 
multa por não pagamento de pedá-
gio, considerada infração grave. A 
penalização acarreta o pagamento 
de R$ 195,23, além de cinco pontos 
na Carteira Nacional de Habilitação 
(CNH). O pagamento da multa tam-
bém não quita o saldo devedor com 
a concessionária, que pode acarre-
tar ao valor juros e na inclusão do 
nome negativado do proprietário 
do veículo em órgãos de cobrança, 
como Serasa e SPC.

O Departamento Nacional 
de Infraestrutura de Transpor-
tes (DNIT) atualizou os horá-
rios de operação no trânsito 
da Serra das Antas, na BR-
470, entre Bento Gonçalves e 
Veranópolis.

O trânsito na BR-470, entre 
os quilômetros 185 (Belvedere 
do Espigão/Veranópolis) e 202 
(Cainelli/Bento Gonçalves), 
será liberado em formato PARE 
e SIGA, das 5h30 às 19h, em 
dias sem chuva.

Em dias de chuva, o trânsi-
to na BR-470 volta a operar por 
COMBOIO. O DNIT orienta que 
os motoristas evitem o trecho 
nessas condições. Caso chova 
mais de 50 milímetros em 24 
horas, o trânsito será interrom-
pido pelo Departamento.

Estão liberados para tran-
sitar veículos leves, vans, ôni-
bus, caminhões tocos, trucks, 
bi-trucks (4 eixos) e carretas 
cavalo-trator + semi-reboque, 
com limite de até 19,80 metros 
e 45 toneladas.

LIBERAÇÃO
O DNIT estima que o últi-

mo trecho com estreitamento 
da BR-470, na Serra das Antas, 
localizado no quilômetro 189, 
será liberado até dezembro 
de 2024. Esse segmento está 
a cerca de três quilômetros 
da ponte do Rio das Antas, no 
sentido Bento-Veranópolis. A 
conclusão completa das obras 
ao longo da BR-470 deverá le-
var dois anos, com investimen-
tos acima de R$ 500 milhões.

CSG/Divulgação

Morte de 
jovem

Nova Prata

Guilherme Zanetti, de 18 
anos, morreu em acidente de 
trânsito na ERS-324, em Nova 
Prata, na segunda-feira, 28 de 
outubro.

Conforme a Polícia Rodoviá-
ria Estadual (PRE), um VW Gol, 
dirigido por Zanetti, com placas 
de Nova Bassano, colidiu fron-
talmente com um caminhão, 
com placas de Santo Antônio do 
Palma, resultando na morte do 
jovem.

O Gol seguia no sentido 
Nova Prata-Nova Bassano quan-
do, por motivos desconhecidos, 
invadiu a pista contrária e atin-
giu o caminhão, que trafegava 
no sentido oposto.

Com o impacto, o Gol saiu 
da pista, capotou diversas vezes 
e se chocou contra uma árvore 
às margens da ERS-324.

As causas do acidente serão 
investigadas.

Redes sociais
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Programação de missas no Dia de 
Finados em Bento Gonçalves

Segundo a tradição da Igreja 
Católica, o Dia dos Fiéis Falecidos, 
Dia de Finados, é celebrado no dia 
2 de novembro de todos os anos, 
logo a seguir ao dia de Todos os 
Santos (1º de novembro). Desde o 
século II, os cristãos rezavam pelos 
falecidos, visitando os túmulos dos 
mártires. 

No século V, a Igreja dedicava 
um dia do ano para rezar por todos 
os mortos, pelos quais ninguém re-
zava e dos quais ninguém lembrava. 
A Igreja sempre se amparou no tex-
to bíblico do 1º Livro dos Macabeus 
12,38-45, que assim conclui: "É, 
pois, santo e salutar pensamento 
orar pelos mortos, para que sejam 
livres dos seus pecados". Este é o 
motivo das orações pelos falecidos.

Confira o cronograma de mis-
sas em Bento Gonçalves para os 
dias 2 e 3 de novembro:

PARÓQUIA SANTO ANTÔNIO
2 de novembro
8h, 10h, 14h e 16h – Cemitério 

Público Central 
8h30 – Santo Antoninho 
8h30 – Comunidade Imaculada 

Conceição - Barracão 
10h – Comunidade São Miguel 
10h – Comunidade São Pedro 

- Salgado 
15h – Comunidade Santíssima 

Trindade - Zemith 
16h – Comunidade Divino Es-

pírito Santo - Buratti 
18h – Santuário Santo Antônio
PARÓQUIA CRISTO REI
2 de novembro
8h – Comunidade Nossa Se-

Dias 2 e 3 de novembro

nhora das Neves 
8h - Comunidade Nossa Senho-

ra de Pompeia | Busa 
9h30 – Jardim do Vale 
9h30 e 16h - Santo Antão 
14h30 - Comunidade São José 

- Garibaldina 
14h30 - Comunidade Nossa Se-

nhora de Caravaggio - Tamandaré 
16h - Nossa Senhora da Glória 
17h - Comunidade Nossa Se-

nhora das Graças 
18h - Igreja Matriz Cristo Rei 
3 de novembro
8h – Igreja Matriz Cristo Rei 
8h30 - Comunidade São Pedro 
9h30 – Comunidade Nossa Se-

nhora de Fátima 
10h - São José - Setorina 
10h30 - Comunidade das Al-

mas do Purgatório (Missa Festiva) 
18h - Igreja Matriz Cristo Rei 
PARÓQUIA SÃO ROQUE
2 de novembro
9h e 16h30 – Cemitério São 

Roque 
14h – Comunidade Nossa Se-

nhora de Fátima 
14h45 – Comunidade Nossa 

Senhora do Rosário 

15h – Santa Eulália 
16h – Comunidade São Luís 
17h – Comunidade Nossa Se-

nhora das Graças 
3 de novembro
9h – Igreja Matriz São Roque 
10h – São Valentim 
10h30 – Comunidade Nossa 

Senhora das Dores 
14h – Comunidade São Pedro 
16h – São Gotardo
PARÓQUIA NOSSA SENHORA 

DO ROSÁRIO - FARIA LEMOS
2 de novembro
8h30 – Cemitério da Matriz 

Nossa Senhora do Rosário 
9h30 – Comunidade São Paulo 

- Linha Paulina 
10h30 – Comunidade São Va-

lentim - Vale Aurora 
10h30 – Santo Antônio da Li-

nha Alcântara 
3 de novembro
8h30 – Cemitério da Matriz 

Nossa Senhora do Rosário 
14h - Comunidade São Luiz 
15h - São Valentim 
15h - Comunidade Nossa Se-

nhora da Natividade 
16h - Comunidade São José 

Lucas Marques

Iniciam os estudos do Plano Municipal 
de Redução de Riscos em Bento

Bento Gonçalves foi um dos 
dez municípios brasileiros a 
ser contemplado com o projeto 
para implementação do Plano 
Municipal de Redução de Riscos 
(PMRR). O trabalho será realiza-
do por etapas, visando fazer o 
mapeamento de áreas urbanas 
e rurais que possam representar 
riscos médio, alto ou muito alto 
de deslizamento ou que possam 
estar suscetíveis às inundações. 
Em maio, a cidade foi afetada 
por cerca de 300 deslizamentos 
nos distritos de Faria Lemos e 
Tuiuty, além de problemas oca-
sionados pela forte chuva na 
cidade, com rompimentos de 
tubulações, queda de barreiras 
e deslizamentos em residências.

Na terça-feira, 29/10, ini-
ciou-se uma nova fase do pro-
jeto, em que a prefeitura, jun-
tamente com uma equipe de 
quatro geólogos do Serviço Geo-
lógico do Brasil (SGB), iniciou o 
trabalho de campo, com visitas 
em localidades rurais. As ações 
tiveram foco em vistorias em 

Objetivo é analisar 
as áreas da cidade 
e criar projetos que 
ajudem a evitar 
deslizamentos de 
terra

Trabalho por etapas

Faria Lemos. Ao longo das pró-
ximas duas semanas, a equipe 
de geólogos percorrerá todos os 
distritos e também a área urba-
na para vistorias. A partir disso, 
será feita uma primeira impres-
são da situação do solo de cada 
localidade.

“Vamos estar aqui atualizan-
do, remapeando e aumentando 
os setores identificados como 
risco geológico e hidrológico 
dos graus muito alto, alto e mé-
dio, incluindo possíveis desli-
zamentos, queda de bloco e en-
xurradas, fazendo, desta forma, 
a delimitação desses setores. 
Após essa etapa, produziremos 
pranchas, ou seja, o mapa de 
cada setor analisado e posterior-
mente criaremos os relatórios e 
arquivos vetoriais para o progra-
ma”, disse o geólogo Anselmo de 
Carvalho Pedrasi.

Após a identificação das 
áreas, conforme explicado pelo 
geólogo, uma equipe do Institu-
to de Pesquisa Tecnológica de 
São Paulo virá ao município para 

criar projetos de obras estrutu-
rais e não estruturais que pode-
rão ser implantadas. A previsão 
é que as etapas de campo sejam 
concluídas até maio de 2025, e 
que até o final do mesmo ano os 
resultados finais sejam apresen-
tados.

O geólogo responsável pelo 
Núcleo de Riscos Geológicos 
(NRG), Lucas Barbosa, acom-
panhará todos os processos do 
programa. “A partir da próxima 
semana, serão aprofundados os 
levantamentos de cada bairro e 
distrito. O primeiro grupo fica 
por 15 dias em Bento, e em ja-
neiro vem outro grupo para dar 
andamento nas ações. Esse é 
um trabalho importante porque 
temos o mapeamento de risco, 
mas não temos ainda o Plano 
Municipal de Redução de Risco, 
que é importante para definir as 
obras prioritárias do PAC, que 
compreende o Ministério das 
Cidades (Mcid), e desta forma 
angariar os trabalhos de recupe-
ração”, pontuou.

Rodrigo De Marco
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Jovem de 16 anos é morto a tiros 
em Garibaldi; BM frustra outro crime

Otávio Souza, de 16 anos, esta-
va retornando do trabalho em um 
supermercado quando foi assassi-
nado a tiros na noite de terça-feira, 
29/10, em Garibaldi. 

De acordo com a Brigada Mili-
tar (BM), o crime ocorreu na parte 
da tarde, por volta das 16h. O cor-
po de Souza foi encontrado próxi-
mo aos trilhos de trem, no bairro 
Triângulo, embaixo de viaduto da 
Rota do Sol.

A BM foi acionada pela Sala de 
Operações para averiguar o caso. 
Souza tinha antecedentes crimi-
nais por vias de fato. Ele era mora-
dor do bairro Fenachamp, em Ga-
ribaldi. Próximo ao local do crime, 
foi encontrada uma tornozeleira 
rompida, que seria de um homem 
que estava cumprindo prisão do-
miciliar.  A motivação e autoria do 
crime serão investigadas pela Polí-
cia Civil.

TENTATIVA DE HOMICÍDIO
Na madrugada de terça-feira, 

29/10, a BM apreendeu dois ado-
lescentes, de 15 e 17 anos, por por-
te ilegal de arma de fogo após con-

Otávio Souza 
tinha antecedentes 
criminais por vias 
de fato; o caso será 
investigado pela 
Polícia Civil

Segurança

fronto no bairro São Francisco, em 
Garibaldi. Em patrulhamento, as 
equipes avistaram um veículo GM 
Celta, com placas de Sobradinho, 
parado em frente a uma residência 
conhecida da guarnição.

Nesse momento, três indivídu-
os saíram da residência portando 
armas longas e, ao perceberem a 
aproximação policial, efetuaram 
disparos, sendo a agressão revida-
da pela equipe.

O veículo saiu em alta veloci-
dade e os jovens correram para os 
fundos da residência, onde foram 
apreendidos portando uma espin-
garda calibre 16 e dois revólveres 
calibre 38. Dentro do Celta aban-
donado foram encontradas uma 
submetralhadora calibre 9mm e 
uma espingarda calibre 12, com 
várias munições.

Os jovens têm antecedentes 
criminais por porte ilegal de arma 
de fogo e tráfico de entorpecentes. 
Eles teriam ido até a residência 
com o intuito de matar o proprie-
tário, de 27 anos, que estava em 
prisão domiciliar, sendo frustrados 
pelas equipes.

Ambos foram levados à Dele-

gacia de Polícia de Pronto Atendi-
mento (DPPA) para o registro da 
ocorrência. Os outros dois envolvi-
dos na ação não foram localizados.

FURTO EM VEÍCULO
Na madrugada de quinta-feira, 

31/10, uma equipe da Brigada Mi-
litar prendeu três homens, de 32, 
30 e 23 anos, por furto qualificado 
em veículo, no bairro Glória, em 
Garibaldi.

As equipes foram informadas 
pela Sala de Operações de que a 
vítima havia ligado para o telefone 
de emergência 190 relatando que 
três homens estariam furtando 
seus pertences de um veículo Fiat 
Palio.

Com as características dos 
suspeitos, a BM iniciou as buscas, 
localizando-os próximo ao cemité-
rio municipal com todo o material 
furtado: uma serra circular, uma 
esmerilhadeira, dois discos de 
serra rotativa, uma bolsa de trans-
porte, um cinto de pedreiro, uma 
extensão elétrica de 20 metros e a 
frente de um rádio veicular.

O trio foi preso e conduzido à 
Delegacia para o registro da ocor-
rência. Brigada Militar

Corpo é encontrado no 
Maria Goretti

Crime?

A identificação não 
foi possível visto o 
estado avançado de 
decomposição do 
corpo

Um corpo em avançado es-
tado de decomposição foi locali-
zado em um matagal no bairro 
Maria Goretti, em Bento Gonçal-
ves, na tarde de segunda-feira, 
28/10.

Segundo informações da 
Polícia Civil, o cadáver foi loca-
lizado por populares próximo 
de uma escadaria na rua Avaí. 
O cheiro forte do corpo em de-
composição chamou a atenção 
de cidadãos, que acionaram a 
Polícia.

Segundo o delegado res-
ponsável pela 1ª Delegacia de 
Polícia (1ª DP) de Bento, Éder-
son Bilian, “devido ao estado de 
composição, não foi possível afe-
rir se decorre de morte violenta 
ou não. A causa da morte só após 
a perícia necroscópica. Também 
não tem como definir, por ora, a 
identidade do corpo nem quan-
tos dias ali estava”, disse.

O Instituto-Geral de Perícias 
foi acionado para realizar a pe-
rícia e recolher o corpo, que foi 
levado para o Instituto Médico 
Legal (IML). A 1ª DP segue a in-
vestigação.

ELEVADOR DE SÃO PAULO 
EM BENTO GONÇALVES

Na manhã de segunda, a 1ª 
Delegacia de Polícia de Bento 
Gonçalves recebeu informações 
sobre a localização de produtos 
provenientes de um crime de 
estelionato ocorrido no Esta-
do de São Paulo. Entre os itens 
apreendidos estão elevadores 
mecânicos e outras máquinas 
de grande porte, encontrados 
escondidos na cidade.

Após diligências, a polícia 
localizou um dos elevadores já 
montado e em uso, enquanto o 
outro ainda estava nas caixas e 
embalagens originais. Outros 
equipamentos, possivelmente 
também oriundos de esteliona-
to, foram apreendidos durante a 
operação.

Um homem de 22 anos foi 
preso em flagrante pela 1ª DP 
durante a operação. A prisão 
ocorreu às margens da ERS-431, 
na localidade de Faria Lemos, 
interior de Bento Gonçalves.

Polícia Civil 1ª DP

Dupla de brigadianos morre em 
acidente na BR-116, em Caxias do Sul

Dois policiais militares mor-
reram em um grave acidente de 
trânsito envolvendo uma viatura 
do 4° Batalhão de Polícia de Cho-
que (4º BPChq) da Brigada Militar 
(BM) e um carro particular na BR-
116, na altura do Km 151, em Ca-
xias do Sul. A colisão ocorreu por 
volta das 21h30 da última terça-
-feira, 29 de outubro, próximo ao 
bairro Planalto.

Segundo a Polícia Rodoviá-
ria Federal (PRF), a viatura Hilux 
da BM era ocupada por quatro 
policiais, dos quais dois ficaram 
feridos e foram encaminhados ao 
Hospital Pompéia, enquanto os 
outros dois morreram no local. 
O outro veículo envolvido, um 
Renault Sandero com placas de 
Florianópolis (SC), tinha quatro 
ocupantes, que não sofreram fe-
rimentos. A caminhonete policial 
ficou com as rodas para cima após 
colidir com um poste.

OS POLICIAIS
Natural de São Miguel do 

Iguaçu (PR), Anderson de Souza 
Lourenço, de 29 anos, ingressou 

A colisão ocorreu 
por volta das 21h30 
da última terça-
feira, 29 de outubro, 
próximo ao bairro 
Planalto

Tragédia

na Brigada Militar em 2021. Ele 
deixa esposa e uma filha de 10 
meses. O sepultamento do jovem 
militar ocorreu no Cemitério Re-
canto da Paz, em Santa Teresinha 
de Itaipu (PR). 

Filho de policial militar e na-
tural de Santana do Livramento, 
Maximiliano da Silva Argiles, de 
25 anos, iniciou sua carreira na 
Brigada Militar em 2018. O veló-
rio e o sepultamento ocorreram 
em Bento Gonçalves, onde ele 
residia.

LAMENTO
O governador Eduardo Leite 

lamentou a morte da dupla de bri-

gadianos. “Heróis que tombaram 
no cumprimento do seu juramen-
to de proteger a sociedade gaúcha 
com o custo da própria vida. Rogo 
a Deus que dê força e conforto às 
suas famílias e aos amigos nesse 
momento de imensa dor”, escre-
veu em rede social.

Em nota, a Brigada Militar se 
solidarizou com familiares e ami-
gos das vítimas, prestando suas 
condolências em respeito a este 
momento de luto. “Heróis tom-
bados no cumprimento do dever. 
Falecidos ao defender a sociedade 
gaúcha”, destacou a publicação 
oficial da Brigada Militar.

Divulgação/4º BPChq

Médico preso 
por morte

Feminicídio

Na terça-feira, 29/10, a Polí-
cia Civil, por intermédio da Dele-
gacia de Homicídios e Proteção à 
Pessoa de Canoas, cumpriu man-
dado de prisão preventiva de 
médico emergencista por crime 
de feminicídio.

A investigação, conduzida 
pelo Delegado Arthur Hermes 
Reguse, concluiu que André 
Lorscheitter Baptista cometeu o 
crime contra sua esposa, Patricia 
Rosa dos Santos. Na ocasião, foi 
concluído que o marido admi-
nistrou a medicação Zolpidem 
em um sorvete consumido pela 
vítima, induzindo-a ao sono e, 
posteriormente, fez punções 
venosas administrando medi-
camentos de uso restrito hos-
pitalar que levaram ao óbito da 
vítima.

As perícias técnicas reali-
zadas pelo Instituto-Geral de 
Perícias (IGP) foram efetuadas e 
apontaram a presença de sangue 
da vítima em um acesso venoso 
e uma gaze apreendida no local, 
bem como comprovaram a pre-
sença no sangue das medicações 
administradas pelo médico para 
matar a mulher.

Para a Polícia Civil, ainda não 
está claro o que motivou o médi-
co a matar a esposa. Ao longo da 
investigação, um episódio entre 
o casal chamou a atenção das au-
toridades: ele já teria dopado a 
esposa anteriormente, mas com 
o objetivo de forçar um aborto. A 
manobra não deu certo.

A Polícia Civil deflagrou, na segunda, 28/10, uma ação em uma comuni-
dade terapêutica localizada no bairro Fiúza, em Viamão.

De acordo com a Delegada Jeiselaure de Souza, os policiais foram acio-
nados pela Delegacia de Polícia de Cidreira, pois durante uma ação naquele 
município, tiveram a informação que um dos internos, que era mantido em 
cárcere privado no local, tinha sido trazido para Viamão. Durante a averigua-
ção, a vítima foi localizada drogada e com diversos ferimentos, ocasião em 
que afirmou que havia sido algemada, espancada e trazida contra a vontade 
para Viamão.

No local havia mais de duas dezenas de internos. A maioria relatou que 
estava sendo mantida em cárcere privado e era espancada. O monitor do local 
foi autuado em flagrante pelos crimes de cárcere privado, tráfico de entor-
pecentes, crime de tortura-castigo e crimes contra as relações de consumo.
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Rápidas
Já está aberto o período 

de inscrições para o Progra-
ma de Aquisição de Alevi-
nos (peixes recém-saídos do 
ovo) em Bento Gonçalves. 
Os interessados podem fazer 
a inscrição até o dia 28 de 
novembro diretamente na 
Secretaria Municipal de Agri-
cultura (SMDA), de segunda a 
sexta-feira, das 8h às 17h.

O programa disponibili-
za, neste ano, treze espécies 
de peixes: Carpa Capim, Car-
pa Húngara, Carpa Prateada, 
Carpa Cabeça grande, Carpa 
Colorida, Lambari Tambiú, 
Tilápia, Jundiá Cinza, Jundiá 
II, Trairão, Patinga (Melhora-
mento do Pacú), Dourado e 
Surubim.

A entrega dos alevinos 
será no dia 05 de dezembro, 
em frente a Igreja São Bento.

Artista de BG apresenta 
projeto no Maranhão

O escritor, bboy e produtor 
cultural Pedro Festa, também co-
nhecido como Pedrinho Festa, foi 
selecionado para integrar o pro-
jeto "Circula Sesc – Artistas Gaú-
chos pelo Brasil", que percorre 18 
estados e o Distrito Federal com o 
objetivo de promover talentos do 
Rio Grande do Sul. Representando 
a cidade de Bento Gonçalves, Pedro 
levará seu trabalho literário para 
São Luís do Maranhão, onde par-
ticipará de um bate-papo sobre o 
livro "Memórias do Rolê", nos dias 
5 e 6 de novembro.

"Memórias do Rolê" é fruto 
de uma construção colaborativa 

Arte do RS

Pedro Festa foi 
selecionado pelo 
“Circula Sesc – 
Artistas Gaúchos pelo 
Brasil” com o trabalho 
literário "Memórias do 
Rolê"

que surgiu a partir de um site, no 
qual foram reunidos relatos sobre 
o Movimento Hip Hop em Bento 
Gonçalves. A plataforma recebeu 
mais de 100 histórias narradas por 
diferentes participantes da cena 
cultural. A partir desse material, o 
autor selecionou 31 memórias que 
resgatam momentos marcantes, 
como eventos, encontros, festas, 
exposições e, em especial, edições 
da Battle In The Cypher — um dos 
maiores eventos de Hip Hop da re-
gião, com alcance nacional e inter-
nacional.

O projeto Circula Sesc não 
apenas promove a circulação ar-
tística, mas também incentiva a 
cadeia criativa do Estado, ainda 
em recuperação após os recentes 
desastres naturais. A iniciativa é 
realizada pelo Sesc/RS em parce-
ria com o Departamento Nacional 
do Sesc e promove a apresentação 
de 72 artistas gaúchos pelo Brasil. 
A curadoria do projeto destacou 
a importância de garantir três 
apresentações para cada artista, 
cobrindo despesas de transporte, 
alimentação e hospedagem.
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Projeto Circo Encantado leva arte e 
acrobacias para público animado

A 2ª edição do Projeto Circo 
Encantado trouxe pessoas à Funda-
ção Casa das Artes, em Bento Gon-
çalves, para prestigiar o espetáculo 
“Bate pra tua Patota que hoje tem 
Circo”, do renomado Grupo Tholl. 
O evento, que aconteceu no dia 29 
de outubro, foi gratuito e garantiu 
momentos de pura magia e emoção 
ao público.

No palco, o espetáculo apre-
sentou a emocionante história da 
viúva Sra. Mery Gisleyne, dona de 

O show, realizado 
pelo Grupo Tholl, 
contou a história de 
Sra. Mary Gisleyne e 
encantou o público 
presente

Cultura

um circo itinerante. Solitária e sau-
dosa, ela mantém viva a paixão por 
seu amor que partiu, encontrando 
sua única fonte de alegria no pica-
deiro, durante as apresentações. 
Ali, ao cantar e brilhar no centro 
do espetáculo, Mery revive suas 
melhores lembranças, trazendo ao 
público um misto de emoções. 

A trama foi acompanhada por 
acrobacias, teatro e momentos 
marcantes, que tocaram o coração 
de crianças e adultos, fazendo de 
cada aplauso um reconhecimento 

do impacto dessa celebração à tra-
dição circense.

Segundo a organização, a edi-
ção reforçou o compromisso do 
projeto em levar cultura e entre-
tenimento de qualidade à comu-
nidade, promovendo inclusão e 
acessibilidade através da arte. O 
Projeto Circo Encantado - 2ª Edição 
contou com o patrocínio do Ban-
risul e da Cenci e Cia, com o apoio 
da prefeitura de Bento Gonçalves e 
foi realizado pela DWR Produções 
Culturais.

Teatro com diversidade e inclusão
O Grupo Ueba Produtos No-

táveis e a escritora Isabel Varriale 
Damian apresentam o “Festival 
Acessível – Teatros Inclusivos”, 
uma iniciativa contemplada pelo 
Programa Retomada Cultural RS 
- Bolsa Funarte de Apoio a Ações 
Artísticas Continuadas 2024. O 
festival acontece no dia 17 de no-
vembro, das 14h às 18h, no Centro 
Cultural Moinho da Cascata (rua 
Henrique Riboldi, 69, bairro Ma-

rechal Floriano), em Caxias do Sul.
Inspirados nas obras de Isabel 

Damian, os espetáculos abordarão 
temas como a inclusão de pesso-
as com deficiência, a convivência 
com diferentes etnias e culturas, e 
o respeito às diferenças, trazendo 
personagens que refletem a plura-
lidade social.

O Grupo Ueba irá encenar his-
tórias que retratam a diversidade 
e a vivência de personagens in-

clusivos, enquanto a tradução em 
Libras acontece integrada à cena. 
O público também poderá partici-
par de uma experiência sensorial 
diferenciada ao assistir vendado, 
vivenciando as cenas por meio 
da audiodescrição aberta a todos, 
o que garante que pessoas com e 
sem deficiência possam participar 
de forma inclusiva.

Mais informações no Insta-
gram @grupoueba.

Divulgação
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Abstenções no segundo turno serão 
analisadas pelo TSE, diz presidente

Lucas Marques
A Justiça Eleitoral fará uma 

pesquisa para descobrir as 
causas das abstenções e tentar 
reduzir o não comparecimento 
nas próximas eleições, em 2026, 
disse a presidente do Tribunal 
Superior Eleitoral (TSE), minis-
tra Cármen Lúcia, no domingo 
de 2º turno, 27/10. No geral, as 
ausências subiram de 21,68% 
no primeiro turno para 29,26% 
no segundo.  

“Há um aumento de absten-
ção no segundo turno. Tivemos 
casos climáticos, outros proble-
mas. Vamos verificar e ver o que 
podemos aperfeiçoar. Vamos ter 
que apurar em cada local e tra-
balhar com os dados”, afirmou 
Cármen Lúcia ao fazer o balanço 
do segundo turno das eleições 
municipais deste ano.

Segundo a ministra, o TSE 

Segundo a ministra, 
o TSE fará uma 
pesquisa com os 
TREs para identificar 
os principais entraves 
ao comparecimento 
de eleitores

Número assustou

fará uma pesquisa com os Tribu-
nais Regionais Eleitorais (TREs) 
para identificar os principais 
entraves ao comparecimento 
de eleitores em cada localidade. 
Ela prometeu apresentar um 
relatório antes da diplomação 
dos candidatos eleitos, em de-
zembro.

Tradicionalmente, a absten-
ção aumenta entre o primeiro 
e o segundo turno, principal-
mente por causa de eleitores 
descontentes com os dois can-
didatos. As eleições de 2024 
registraram o segundo maior 
volume de ausências da histó-
ria, só perdendo para 2020, no 
auge da pandemia de COVID-19, 
quando 23,2% deixaram de vo-
tar no primeiro turno e 29,5% 
no segundo turno.

A ministra advertiu que o 
TSE precisará tratar localmen-
te as variáveis que influenciam 

a abstenção. “Houve município 
em que teve 16% de abstenção 
e houve município com 30%”, 
justificou.

CRIMES ELEITORAIS
As forças de segurança re-

gistraram pelo menos 102 cri-
mes eleitorais em todo o país 
neste segundo turno das elei-
ções municipais. A maior in-
cidência foi o de boca de urna, 
com 34 ocorrências, sendo seis 
em São Paulo e cinco em For-
taleza. As ações de propaganda 
eleitoral irregular somaram 19 
casos. Ao todo, os crimes resul-
taram em 42 prisões de elei-
tores, sendo que oito foram a 
partir de auto de prisão em fla-
grante. Os dados foram divulga-
dos em relatório do Centro In-
tegrado de Comando e Controle 
Nacional (CICCN), do Ministério 
da Justiça e Segurança Pública.

Abstenções nas 5 cidades do RS com 2º turno
Porto Alegre
381.965
34,83 %

Caxias do Sul
99.441
28,64 %

Canoas
92.716
35,72 %

Pelotas
63.931
25,71 %

Santa Maria
62.463
29,83 %

Cidades gaúchas passam pelo 2º turno 
com reeleições e vitórias apertadas

Lucas Marques
Cinco cidades gaúchas pas-

saram pelo processo eleitoral no-
vamente no último domingo, 27 
de outubro: Canoas, Caxias do Sul, 
Porto Alegre, Pelotas e Santa Maria. 
Em todas as cidades, de forma ge-
ral, o dia de votação foi tranquilo, 
sem grandes tumultos e aceitação 
dos resultados.

PORTO ALEGRE
Na capital gaúcha, Porto Ale-

gre, não foi surpresa a reeleição 
de Sebastião Melo (MDB). O atual 
prefeito da cidade recebeu 61,53% 
dos votos (406.467) contra 38,47% 
(254.128) de Maria do Rosário 
(PT). O emedebista quase foi re-
eleito no primeiro turno, quando 
recebeu 49,72% dos votos.

Melo, criticado nas redes so-
ciais pela sua atuação na enchente 
de maio, que deixou Porto Alegre (e 
quase 100% do RS) debaixo d´água, 
conseguiu se reeleger em cima de 
uma boa avaliação de seus quatro 
primeiros anos e uma grande rejei-
ção a sua adversária – mesmo com 
o apoio da terceira colocada no pri-
meiro turno, Juliana Brizola (PDT), 
e do presidente da República, Luiz 
Inácio Lula da Silva, que teve uma 
participação tímida na campanha.

CAXIAS DO SUL
Na Serra Gaúcha, apenas Ca-

xias do Sul teve segundo turno – 
visto que têm mais de 200 mil elei-
tores. Adiló Didomenico (PSDB), 
atual prefeito, foi reeleito por uma 
pequena diferença para Mauricio 
Scalco (PL).

Adiló recebeu 116.730 votos 
(51,38%), cerca de 6 mil votos a 
mais que Scalco, que teve 110.476 
votos (48,62%).

Na campanha, os candidatos 
tiveram embates duros, com crí-

Política

ticas de todos os lados. Adiló afir-
mou que um governo Scalco seria 
uma “aventura”, assim como foi em 
2016, quando os caxienses elege-
ram Daniel Guerra, que sofreu im-
peachment em 2019. 

Já Scalco, destacou problemas 
dos quatro anos do governo do 
tucano, como o excesso de obras 
“sem sentido”. Além disso, com 
apoio do deputado Mauricio Mar-
con (Podemos), o liberal criticou 
o apoio de partidos de esquerda 
como PT e PCdoB a Adiló, e que 
cargos na prefeitura haviam sido 
“rifados” em troca do apoio. O PT, 
com Denise Pessôa, ficou em ter-
ceiro lugar no primeiro turno.

CANOAS
Airton Souza, do PL, foi eleito 

prefeito de Canoas. Souza recebeu 
52,12% dos votos válidos (75.688) 
e o seu adversário, o atual prefei-
to Jairo Jorge (PSD), teve 47,88% 
(69.518 votos).

Canoas foi uma das cidades 
mais atingidas pela enchente de 
maio. Até o momento, foram regis-
trados 31 óbitos.

A reeleição de Jair Jorge foi di-
ficultada pelo afastamento do cargo 
por 493 dias após ser acusado em 
processo que investiga fraude em 
contratos de empresas terceiriza-
das que prestam serviço na cidade.

Contudo, a eleição não termi-
nou em Canoas. Na segunda-feira, 
28/10, caiu nas redes sociais um 
vídeo em que o prefeito eleito Air-
ton Souza aparece retirando um 
maço de dinheiro de dentro da 
calça e entregando a uma pessoa 
dentro de um carro. Em entrevista 
à GZH, ele disse que o pagamento se 
refere a compromissos pessoais. De 
acordo com ele, o dinheiro é prove-
niente de reservas econômicas e 

tinha como destino o pagamento 
de dívida pessoal. A Polícia Federal 
(PF) abriu investigação para apurar 
a entrega do maço de dinheiro. O 
prazo para conclusão é de 30 dias, 
podendo ser prorrogado.

PELOTAS
A eleição em Pelotas, no Sul do 

Rio Grande do Sul, foi definida no 
limite. Fernando Marroni (PT) foi 
eleito com 87.737 votos (50,36%), 
mas Marciano Perondi (PL) teve 
86.474 votos (49,64%).

Ex-prefeito de Pelotas, Marroni 
recebeu apoio da atual prefeita da 
cidade, Paula Mascarenhas (PSDB), 
e do governador Eduardo Leite 
(PSDB). O apoio de Leite, mesmo 
que criticado por muitos, foi uma 
espécie de “troca de favores”. Em 
2022, no segundo turno das elei-
ções para governador, o PT decidiu 
apoiar Leite contra Onyx Loren-
zoni, ajudando na reeleição do ex-
-prefeito de Pelotas para o governo 
do Estado.

Perondi, natural de Caxias do 
Sul, mas que reside em Pelotas há 
menos de dois anos, recebeu apoio 
do deputado federal Daniel Trze-
ciak (PSDB) – forte liderança local.

SANTA MARIA
No coração do Rio Grande do 

Sul, em Santa Maria, o PSDB tam-
bém triunfou ao eleger Rodrigo De-
cimo, atual vice-prefeito.

Decimo recebeu 76.803 vo-
tos (54,50%) contra 64.113 votos 
(45,50%) de Valdeci Oliveira (PT), 
atual deputado estadual.

No primeiro turno, Valdeci fi-
cou no primeiro lugar, recebendo 
mais de 30% dos votos. Contudo, 
com a união de partidos da direita, 
não conseguiu reverter os votos ou 
chamar os eleitores que optaram 
por não votar no pleito.

Sebastião Melo (POA), Adiló (Caxias), Airton Souza (Canoas), Rodrigo Decimo (S. Maria) e Marroni (Pelotas)

Lucas Marques
O segundo turno das eleições, 

findado em 27 de outubro, mos-
trou um domínio de partidos de 
centro-direita sobre as prefeitu-
ras do Rio Grande do Sul. Quatro 
dos cinco maiores pleitos eleito-
rais do Estado serão comandados 
por estes partidos. A esquerda, 
representada pelo Partido dos 
Trabalhadores (PT), encolheu.

No RS, o Progressistas é o 
partido com mais prefeituras, 
sendo 164 (contra 143 conquis-
tadas em 2020). Garibaldi (Ser-
gio Chesini), Farroupilha (Jonas 
Tomazini), Santa Tereza (Gisele 
Caumo) e Carlos Barbosa (Ever-
son Kirch) são algumas cidades 
da Serra Gaúcha com prefeitos 
filiados no PP.

Em seguida vem o MDB – que 
levou Porto Alegre com Sebas-
tião Melo –, que tem o domínio 

Centro-direita expande domínio sobre 
prefeituras do Rio Grande do Sul

de 126 municípios.  O PL, partido 
liderado pelo ex-presidente Jair 
Bolsonaro, teve grande entrada 
no comando de prefeituras gaú-
chas. Serão 37 a partir de 2025.

Mesmo em queda em nível 
nacional, o PSDB cresceu na li-
derança de prefeituras. Foram 
30 em 2020 e agora serão 35. O 

prefeito reeleito de Bento Gon-
çalves, Diogo Siqueira, é do PSDB 
– o vice-prefeito, Amarildo Luca-
telli, é do Progressistas. O PT terá 
apenas 20 prefeituras a partir de 
2025 (chegou a ser 72 em 2012), 
sendo duas delas Rio Grande, na 
Região Sul, e Nova Roma do Sul, 
na Serra Gaúcha.

Divulgação
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Novas regras para transporte de 
pets em voos nacionais

O governo federal anunciou, 
na quarta-feira, 30/10, regras 
mais rígidas para o transporte 
de animais em voos. Os tutores 
poderão rastrear os pets em 
todas as etapas do transporte 
aéreo, do embarque ao desem-
barque. Esse monitoramento 
será feito por meio de câmeras 
e aplicativos, informou o Minis-
tério de Portos e Aeroportos, 
que anunciou as novas normas, 
chamadas ‘Plano de Transporte 
Aéreo de Animais’ (Pata).

Outra medida é que as com-
panhias aéreas terão de oferecer 
serviços veterinários para emer-
gências, como forma de garantir 
que os animais irão receber o 
atendimento adequado. 

O plano ainda prevê criação 
de canal direto de comunicação 
com os tutores, que irá fornecer 
informações sobre a situação do 

O governo federal 
anunciou as 
mudanças, que 
deverão ser seguidas 
por todas as 
empresas aéreas

Controle mais rígido

voo; capacitação e treinamento 
dos profissionais do setor aéreo 
e controle do serviço prestado. 
As regras foram publicadas na 
quinta-feira, 31/10, e já entra-
ram em vigor. A Agência Nacio-
nal de Aviação Civil (Anac) irá 
fiscalizar o cumprimento do 
plano. As empresas aéreas terão 
prazo de 30 dias para se adapta-
rem às normas. 

"Haverá um trabalho cole-
tivo da Anac no sentido de fis-
calizar, de cobrar e de multar 
as companhias aéreas que não 
atuem de acordo com o bom 
serviço de transporte animal", 
disse o ministro de Portos e Ae-
roportos, Silvio Costa Filho.

O plano foi elaborado por um 
grupo de trabalho, formado por 
representantes de nove órgãos 
governamentais, entidades de 
proteção animal e companhias 

aéreas, que analisou mais de 3,5 
mil sugestões da sociedade. 

JOCA
O plano é apresentado seis 

meses após a morte do golden 
retriever Joca. O cão morreu em 
uma caixa de transporte após a 
falha no transporte aéreo pela 
Gol. O animal deveria ter sido 
levado a Sinop (MT), mas ficou 
cerca de 8 horas dentro de voos. 
O laudo veterinário apontou 
estresse, desidratação e proble-
mas cardíacos como causas da 
morte.

Para o tutor do Joca, João 
Fantazzini, as normas represen-
tam um avanço para o país com 
objetivo de garantir bem-estar 
e segurança dos animais. Ele 
defende ainda a aprovação de 
lei que permita o transporte de 
pets de qualquer tamanho junto 
aos tutores nos aviões. 

Valter Campanato/Agência Brasil
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Hospital Tacchini ultrapassa 1 milhão 
de refeições servidas em 2024

Em outubro, o Hospital Tacchi-
ni ultrapassou a marca de um mi-
lhão de refeições servidas ao longo 
de 2024. A contagem abrange cafés 
da manhã, almoços, lanches da tar-
de e jantares destinados a funcio-
nários, pacientes e acompanhantes.

O setor de Nutrição Hospitalar 
do Tacchini funciona ininterrupta-
mente, 24 horas por dia, 7 dias por 
semana. A equipe responsável en-
frenta o desafio diário de atender 
às necessidades alimentares espe-
cíficas de cada paciente, garantindo 
que restrições de dieta e orienta-
ções médicas sejam seguidas à ris-
ca, sem comprometer a qualidade e 
o sabor das refeições.

Por trás dos números, está o 
trabalho de cozinheiras, auxilia-
res de nutrição, nutricionistas e 
da chef Miriam Silva de Almeida, 

Alimentação saudável

A contagem 
abrange cafés da 
manhã, almoços, 
lanches da tarde e 
jantares destinados 
a funcionários, 
pacientes e 
acompanhantes

que comanda uma equipe de mais 
de 30 profissionais na cozinha do 
Tacchini. De acordo com Danusia 
Puntel Capoani, coordenadora de 
Nutrição do hospital, a atenção aos 
detalhes é fundamental para que o 
momento da alimentação se torne 
parte do processo de recuperação e 
bem-estar dos pacientes.

“A refeição deve ser percebida 
pelo paciente como um momento 
positivo. Então, sabor e apresenta-
ção são fundamentais e fazem toda 
a diferença na aceitação da dieta, 
independentemente do cardápio 
prescrito. Esse é o grande desafio 
para o qual a equipe de nutrição e 

de gastronomia devem estar inte-
gradas. Há toda uma organização 
do serviço, onde as nutricionistas 
avaliam o paciente e ajustam a 
dieta, sempre com o objetivo de 
respeitar os hábitos alimentares. A 
produção executa e as auxiliares de 
nutrição entregam”, descreve.

Para garantir a qualidade 
e aprimorar constantemente o 
serviço, o hospital incentiva que 
dúvidas, sugestões de melhoria e 
elogios sejam encaminhados às 
equipes de nutrição durante as ro-
tinas de visitação dos leitos, forta-
lecendo a comunicação e o cuidado 
integral com o paciente.
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Hospital Tacchini celebra 
profissionais laureados e centenário

Nos dias 23 e 24 de outubro, 
o Hospital Tacchini realizou dois 
jantares especiais para celebrar 
seus laureados e o marco de 100 
anos da instituição. O evento ho-
menageou funcionários que, em 
2024, completaram de 5 a 55 anos 
de dedicação à instituição. Os co-
laboradores receberam presentes 
e um certificado, entregues pela 
direção e gerentes de cada setor.

Ao todo, mais de 1,3 mil fun-
cionários participaram das duas 
noites de comemoração. A progra-
mação incluiu uma apresentação 
teatral que retratou a trajetória do 
Dr. Bartholomeu Tacchini, desde 
sua chegada a Bento Gonçalves até 

a criação do hospital, que surgiu 
a partir do esforço coletivo da co-
munidade da época.

Durante os eventos, foi des-
tacada a importância do papel de 
cada funcionário na manutenção 
do legado de cuidado deixado 
pelo patrono. Exemplo disso foi a 
homenagem ao técnico de radio-

logia José Merlo, que completou 
55 anos de serviços prestados ao 
hospital. Ele foi aplaudido de pé 
por todos os presentes, simboli-
zando o respeito e admiração por 
sua trajetória.

“Hoje, o Hospital Tacchini não 
é apenas um lugar de cuidado com 
a saúde. É um símbolo de acolhi-
mento, segurança e esperança. E 
isso se deve a cada um dos pro-
fissionais de saúde. São seus co-
nhecimentos e suas atitudes que 
fazem a diferença na vida dos nos-
sos pacientes”, descreveu Antônio 
Massignan, presidente do Conse-
lho de Administração do Tacchini 
Saúde durante o evento.

Hospital Tacchini

Em 2023, RS apresentou 5 mil novos 
casos de câncer de mama

A Secretaria Estadual da Saú-
de (SES) divulgou, na última sema-
na do Outubro Rosa, o Boletim Epi-
demiológico do Câncer de Mama 
no Rio Grande do Sul. De acordo 
com o documento, em 2023, o Es-
tado registrou 5.038 casos novos, 
o equivalente a uma taxa de in-
cidência de 89,53 a cada 100 mil 
mulheres. O dado representa uma 
redução de 1,6% no número de 
registros (menos 84 casos) entre 
2022 e 2023. Quanto à mortalida-
de, a série histórica mostra que, 
em 2023, foram 1,5 mil óbitos, en-
quanto em 2022 foram 1.435.

Para reduzir os números re-
lacionados ao câncer de mama, a 
SES tem orientado os municípios 
gaúchos a aplicarem estratégias 
de prevenção à doença, com rea-
lização de diagnósticos precoces 
e oportunos. O órgão salienta que 
é importante a busca ativa de to-
das as mulheres com idade entre 
50 e 69 anos para a realização da 
mamografia de rastreamento, que 
deve ser feita de dois em dois anos, 
mesmo que não haja sintomas.

Mulheres de outras faixas etá-

Saúde

O dado representa 
uma redução de 
1,6% no número de 
registros (menos 84 
casos) entre 2022 e 
2023

rias que apresentem alguma alte-
ração nas mamas podem realizar 
a mamografia diagnóstica, após 
avaliação médica. A avaliação de 
risco deve ser feita de forma indi-
vidualizada, levando em conta o 
histórico de risco familiar para o 
início do rastreamento antes dos 
50 anos. As recomendações são 
válidas também para os homens 
trans e para pessoas não-binárias 
assignadas no feminino ao nascer 
e que mantêm as mamas.

As mamografias podem ser 
solicitadas pelos profissionais de 
saúde em todas as unidades da 
Atenção Primária à Saúde (APS) 
dos municípios.

SERMULHER
A coordenadora da Divisão 

dos Ciclos de Vida do Departa-
mento de Atenção Primária e 
Políticas de Saúde da SES, Gislei-
ne Silva, informa que está sendo 
instituída a estratégia SERMulher, 
que prevê a abertura de Serviços 
Especializados de Referência à 
Saúde da Mulher nas sete macror-
regionais do Rio Grande do Sul.

Ela destaca a importância da 
criação do SER Mulher como um 
serviço estratégico do governo 

do Estado para fortalecer o ras-
treamento do câncer de mama e 
o diagnóstico precoce para trata-
mento em tempo oportuno, contri-
buindo, consequentemente, para a 
redução de óbitos de mulheres por 
causa desse tipo de câncer.

"A proposta engloba a criação 
de serviços que possam oferecer 
atendimento ambulatorial espe-
cializado em linhas de cuidado 
da saúde da mulher, como câncer 
de útero, câncer de mama, pro-
blemas de endometriose/mioma-
tose, infertilidade, planejamento 
reprodutivo e climatério”, explica 
Gisleine. 

Esses ambulatórios serão re-
ferências de tratamento especia-
lizado para mulheres que forem 
atendidas primeiramente nas uni-
dades de saúde da APS dos muni-
cípios. As linhas de cuidado con-
templam atendimentos para as 
principais necessidades em saúde 
identificadas, a partir da avaliação 
dos dados epidemiológicos.

Serão encaminhados ao SER-
Mulher os casos em que forem 
detectadas alterações nos exames 
de rastreamento de câncer de colo 
do útero e de mama, com suspeita 
de endometriose/adenomiose/
miomatose, bem como os casos 
de investigação de infertilidade e 
relacionados ao climatério. Além 
disso, o SERMulher também será 
um centro formador para inser-
ção de dispositivo intrauterino 
(DIU), técnicas de coleta de exa-
me citopatológico, entre outros 
procedimentos.

Vacinação contra a poliomielite em BG
Na última semana, foi lembra-

do o Dia Mundial de Combate à 
Poliomielite, que tem por objetivo 
conscientizar a população sobre os 
perigos da doença e a importância 
da vacinação. Com esse viés, a pre-
feitura de Bento Gonçalves, através 
da Secretaria Municipal de Saúde 
(SMS), tem reforçado que, diaria-
mente, todas as Unidades Básicas 
de Saúde (UBSs) do município 
estão abertas para a aplicação da 
vacina, que deve ser feita em di-
ferentes fases da vida da criança: 
aos 2, 4, 6 e 15 meses com a vacina 

injetável.
A coordenadora do Setor de 

Imunização, Luiza do Rosário, 
comenta que a vacinação tem im-
pedido novos casos da doença no 
Brasil. “Por isso é tão importante 
termos essas campanhas de alerta, 
conscientizando a população so-
bre a importância de vacinarmos 
as crianças”, disse.

No próximo dia 9 de novem-
bro (sábado), as unidades de saú-
de também estarão abertas para 
aplicação das vacinas do calendá-
rio anual. Para a aplicação das va-

cinas, as unidades de saúde estão 
abertas das 7h30 às 11h e das 13h 
às 16h30.

A DOENÇA
A poliomielite é uma doença 

contagiosa aguda causada por um 
vírus que vive no intestino, que 
pode infectar crianças e adultos 
por meio do contato direto com 
fezes ou com secreções eliminadas 
pela boca das pessoas infectadas. 
Ela afeta principalmente crianças 
com menos de cinco anos, porém, 
pessoas de qualquer idade podem 
ser acometidas pela doença.



SERRANOSSA | Sexta-feira, 1º de novembro de 20248

param voluntariamente do evento, 
aberto a escolas públicas e privadas 
de todo o país.

Em outubro, os estudantes 
que se destacaram na competição 
foram agraciados com certifica-
dos e medalhas. Os alunos Vitória 
Strapasson e Arthur Hentz Bastos 
da Silva receberam certificados de 
participação. O estudante Luiz Edu-
ardo Carneiro foi premiado com 
uma medalha de bronze, destacan-
do-se pelo seu desempenho. Além 
disso, Luiz Eduardo foi convidado 
para participar das seletivas inter-
nacionais, como reconhecimento 
por seu excelente resultado.

“A participação na OBA reforça 
o compromisso do IFRS em incen-
tivar o interesse dos alunos por 
ciências e tecnologias espaciais, 
proporcionando oportunidades de 
aprendizado e desenvolvimento 
acadêmico”, disse a entidade.

Estudantes de Bento 
são premiados na OBA

A 27ª edição da Olimpíada 
Brasileira de Astronomia e Astro-
náutica (OBA), realizada no dia 
17 de maio de 2024, contou com 
a participação de estudantes do 
Campus Bento Gonçalves do Insti-
tuto Federal do Rio Grande do Sul 
(IFRS) e três deles receberam pre-
miação. As provas ocorreram de 
forma presencial, sob a supervisão 
da professora Juliana Lazzarotto, 
e envolveram alunos que partici-

Astronomia

As provas ocorreram 
de forma presencial, 
sob a supervisão da 
professora Juliana 
Lazzarotto; três jovens 
foram destaque
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UCS Comunidade 
apresenta ações em BG

Polo gerador de conhecimento, 
a UCS Bento reuniu alunos, profes-
sores e coordenadores de curso de 
mais de 10 graduações, em 26 de 
outubro, para compartilhar com a 
população parte da sua produção 
científica. Em mais um UCS Comu-
nidade, na Via del Vino, os cidadãos 
eram atraídos pela possibilidade de 
participarem de testes e de recebe-
rem orientações dos mais diversos 
campos do saber.

Um deles foi a massagista Ma-
ria de Lourdes Lopes, de 69 anos. 
Surpresa com a iniciativa, ela pas-
sou pelos testes oferecidos pelo 
curso de Educação Física, como os 
de frequência cardíaca e de flexibi-
lidade. "Passei em todos", disse ela, 
comemorando a boa saúde. "Esses 
testes foram o máximo, eu nem sa-
bia que dava para fazer e, assim, fi-
quei sabendo um pouco mais sobre 
a minha capacidade corporal. Esse 
projeto é fantástico, porque a uni-
versidade está ajudando o povo", 
comentou. 

O UCS Comunidade foi uma 
grande chance para as pessoas se 
abastecerem de informações rele-
vantes para o dia a dia. O curso de 

Mais de 10 cursos 
de graduação 
levaram serviços 
e informação à 
população

Educação

Farmácia, por exemplo, apresentou 
um plano de segurança para utili-
zar produtos de limpeza e alertou 
sobre os perigos das misturas ca-
seiras. Os alunos de Engenharia 
Mecânica, por exemplo, levaram 
alguns dos experimentos desenvol-
vidos, como foguetes e o protótipo 
off road utilizados em competições, 
o Bajagual. Também estiveram pre-
sentes no UCS Comunidade os cur-
sos de Ciências Contábeis, Admi-
nistração, Fisioterapia, Nutrição e 
Técnico em Segurança do Trabalho. 

Os valores da UCS, exemplifi-
cados em ações como a presença 
comunitária, a disseminação do 
conhecimento e a formação inte-
gral das pessoas, foram destacados 
pelo sub-reitor da universidade, 
Fabiano Larentis. "Para nós, é uma 
grande satisfação estar próximo da 
comunidade, aqui mais especifica-
mente com enfoque na prestação 
de serviços e no contato com as 
pessoas. O nosso senso comuni-
tário é um dos elementos centrais 
da atuação da UCS, e com essa ação 
estamos colocando isso em prática 
mais uma vez", comentou Larentis. 

Tiago Garzeira

Projeto sobre jesuítas é 
destaque em Mostra

Três premiações foram con-
quistadas por dois projetos do Ins-
tituto Federal de Educação, Ciência 
e Tecnologia do Rio Grande do Sul 
(IFRS) na Mostra Internacional de 
Ciência e Tecnologia (Mostratec 
2024). A feira ocorreu de 21 a 25 
de outubro, em Novo Hamburgo. 
Teve a apresentação de 795 proje-
tos de estudantes do ensino médio 
e técnico, do ensino fundamental e 
da educação infantil.

Um dos vitoriosos foi um 
projeto do Campus de Bento Gon-
çalves. “Além das missões: os 
impactos jesuítas na educação 
Riograndense” recebeu o Prê-
mio da Revista Liberato Científica 
e será publicado em uma edição 
do periódico. Apresentada pelo 
estudante Pedro Henrique Rossi, 
com orientação da docente Janine 
Bendorovicz Trevisan, a pesquisa 
investiga práticas pedagógicas na 
busca por compreender como o 
legado dos jesuítas continua a mol-
dar a educação atual.

O IFRS teve ainda outros 11 
projetos finalistas na edição deste 
ano da feira. De Bento, foram apre-
sentados mais três projetos:

– Breve Histórico Ambiental: 
um estudo sobre o manejo de em-
balagens de agrotóxicos no municí-
pio de Bento Gonçalves – RS;

– Desafios para o excesso de 
cobre nos solos agrícolas;

– Resgate de Memórias: o per-
curso de 15 anos do Curso Tecnolo-
gia em Logística.

Na Mostratec, os estudantes 

Estudante nosso!

que atuam como bolsistas e volun-
tários desses trabalhos puderam 
apresentar o desenvolvimento da 
pesquisa, os principais resultados, 
interagir com o público, com ava-
liadores e com os demais jovens 
cientistas presentes

Divulgação

O Enem 2024 inicia neste 
domingo, 03/11. No primeiro do-
mingo de aplicação, os candidatos 
farão provas de linguagens (Lín-
gua Portuguesa, Língua Estrangei-
ra: Inglês ou Espanhol), ciências 
humanas e redação. Já em 10/11, 
é a vez das provas de matemática e 
de ciências da natureza (Química, 
Física e Biologia).

ORIENTAÇÕES
– Os portões de acesso aos 

locais de provas serão abertos às 
12h e fechados às 13h;

– Para ter acesso à sala de 
provas é preciso apresentar docu-
mento de identificação com foto 
válido;

– Leve caneta esferográfica de 
tinta preta, fabricada em material 
transparente para preencher o 
cartão-resposta (a exceção de can-
didatos com condições especiais).
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Rua Marechal Deodoro, 238, 
Shopping Bento, sala 46, 

Bento Gonçalves

autitecmultimarcas@hotmail.com
Rua Florianópolis,  155 

Botafogo | Bento Gonçalves 

Matriz: (54) 3453 6516
Rua Caxias do Sul, 527, Glória

Filial 1: (54) 3453 1713
Rua Marcos Valduga, 232 ,

Santa Helena
Filial 2: (54) 3453 6161

Rua Carlos Cembranel, 28,Rua Carlos Cembranel, 28,
Santa Marta

54 3451 2599
Rua General Osório, 309,

sala 302, BG, RS

Mais de 50 itens 
a preço único.

54 3701 4743
54 3452 2612

Exclusividade

Apartamento de
2 dormitórios com
garagem coberta,
com 46,26 m² de área
privativa, localizado
no bairrono bairro Aparecida.

Valor
R$ 140.000

VENDA
CONTRATA:

Rua Tietê, 568, bairro Imigrante, ou enviar
currículo para o e-mail pessoal@gdom.com.br

 ou pelo WhatsApp 54 99943 0355

- AJUDANTE
 GERAL

- COSTUREIRA
MÁQUINA

INDUSTRIAL
- CORTADOR
DE ROUDE ROUPAS

- VENDEDORA
DE LOJA 

ESTAMOS
CONTRATANDO
>> DESENHISTA PROJETISTA

Formação e/ou experiência na área de projetos de máquinas.
Curso de SOLID e conhecimento na criação e edição de projetos 3D.
Familiaridade com Word e outras ferramentas de documentação.

Interessados, enviar currículo 
para cris@projepack.com.br  
Telefone: (54) 2102-1155

Realizar instalações e manutenções em sistemas de máquinas, 
interpretando esquemas elétricos e aplicando comandos.

>>ELETRICISTA
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Rede Laghetto oferece mimos e 
conforto em apartamentos pet friendly

Tutores conhecem bem to-
das as intercorrências que podem 
transformar a necessidade de via-
jar com os pets em uma experiência 
desastrosa e até mesmo insalubre. 
Atenta às necessidades dessa cres-
cente parcela da população (dados 
da Associação Brasileira da Indús-
tria de Produtos para Animais de 
Estimação informam que o Brasil 
é o terceiro maior país do mundo 
quando o assunto é a população 
pet, com quase 160 milhões de 
animais de estimação), uma rede 
hotéis não só disponibiliza aparta-
mentos pet friendly (aqueles que 
aceitam receber e acomodar ani-
mais) como traz novidades para 
garantir o conforto e bem-estar de 
cães e gatos.

Em uma ação de parceria com 
a Nutrire, fabricante gaúcha de nu-
trição para cães e gatos, a rede La-
ghetto Hotéis está equipando apar-
tamentos em 16 hotéis da rede, em 
sete destinos no Brasil, com kits de 
boas-vindas para os animaizinhos. 
Os quartos pet friendly recebem um 
combo que traz cama, comedouro 

Parceria com 
fabricante de 
nutrição para cães 
e gatos resultou em 
kits para os pets 
viajantes

Parceria

e bebedor, para assegurar que os 
animais de estimação possam ficar 
adequadamente instalados e, mais 
do que isso, bem nutridos. "Nossos 
hotéis sempre foram pioneiros na 
entrega de comodidades diferen-
ciadas para os pets e seus tutores, 
temos um público muito fiel e que 
reconhece nossa preocupação com 
os pets. Estávamos à procura de 
um parceiro do segmento pet para 
desenvolver essa collab, felizmente 
conseguimos encontrar na Nutrire 
o encontro perfeito: uma empre-
sa gaúcha, assim como nós, e com 
cultura e valores alinhados. Acredi-
tamos muito no sucesso dessa par-
ceria", conta Diogo Benetti, gerente 
de brand marketing da Laghetto.

Cada kit personalizado traz 
produtos de alimentação desenvol-
vidos pela marca, que há 23 anos é 
referência no segmento, consolida-
da como uma das 10 maiores fabri-
cantes de pet food do país e a maior 
exportadora nacional do segmento. 
Entre os itens que integram o mix 
estão um mimo exclusivo para os 
felinos: a linha Monello Bites, lan-
çamento da Nutrire, com petiscos 

diferenciados para complementar 
a nutrição e garantir uma série de 
benefícios funcionais. "Hoje, não se 
discute mais sobre a tendência da 
inclusão dos pets na rotina dos tu-
tores porque esse é um movimento 
já consolidado, faz parte da realida-
de. Nosso desafio é encontrar for-
mas e oferecer opções para tornar 
essa convivência cada vez mais pra-
zerosa e, claro, benéfica para a saú-
de e qualidade de vida dos animais 
de estimação. Nessa proposta, a ali-
mentação tem papel fundamental", 
diz Thaís Tomasi, coordenadora de 
marketing da Nutrire.

Reconhecidos como forma de 
nutrição mais saudável, balanceada 
e rica em vitaminas importantes 
que fortalecem a saúde dos pets, 
os produtos ajudam a garantir a 
ingestão adequada de nutrientes 
e previnem contratempos gas-
trointestinais, frequentes com as 
mudanças na rotina alimentar que 
pode ocorrer durante deslocamen-
tos e viagens.

A facilidade poderá ser usufru-
ída a partir deste mês de novembro 
na rede Laghetto.

O modo de fazer queijo artesanal 
serrano vira patrimônio do RS

Uma tradição de dois séculos 
foi reconhecida oficialmente como 
patrimônio imaterial do Rio Grande 
do Sul. O modo de fazer do queijo 
artesanal serrano foi inscrito no 
Livro de Registro dos Saberes, con-
solidando seu status de patrimônio 
imaterial do Estado. A solenidade 
de assinatura do registro, promo-
vida pela Secretaria de Estado da 
Cultura (Sedac), ocorreu na quarta-
-feira, 30/10.

O trabalho de inventariação 
deste bem cultural foi realizado por 
representantes da Associação Su-
lina de Crédito e Assistência Rural 
– Empresa de Assistência Técnica 
e Extensão Rural (Ascar-Emater/
RS) e da Universidade Federal do 
Rio Grande do Sul (UFRGS), com a 
assessoria técnica do Instituto do 
Patrimônio Histórico e Artístico 
do Estado (Iphae), instituição da 
Sedac. 

De acordo com o parecer técni-
co, a história do queijo serrano está 

Cultura

Agora, a tradição 
de dois séculos 
é oficialmente 
patrimônio imaterial 
do Rio Grande do Sul 

profundamente ligada à cultura 
gaúcha, associada à pecuária exten-
siva e aos tropeiros. São Francisco 
de Paula, na Serra Gaúcha, é uma 
das principais cidades onde o modo 
de fazer o queijo serrano é manti-
da de forma fiel. Ainda conforme o 
texto, a essência e os métodos tra-
dicionais foram preservados, mes-
mo com as inovações tecnológicas, 
como a prensa hidráulica e o coalho 
industrial.

As características peculiares 
deste queijo se devem à matéria-
-prima obtida de gado não espe-
cializado para leite, das pastagens 
naturais desses campos, de com-
posição ímpar, do clima típico com 
temperaturas médias baixas e 
grande umidade do ar e, sobretudo, 
pelo saber-fazer que foi transmiti-
do através das gerações.

“O reconhecimento deste pa-
trimônio imaterial a partir do viés 

alimentício se deve a estas caracte-
rísticas regionais, combinadas com 
técnicas de elaboração, desenvolvi-
das e mantidas ao longo dos anos. 
Não se trata apenas de um queijo, 
mas da história de um território e 
de uma cultura peculiar", destaca 
o médico veterinário João Carlos 
Santos da Luz.

Este será o terceiro bem a ser 
reconhecido. O primeiro foi o Sis-
tema Cultural e Socioambiental da 
Erva-Mate Tradicional, registrado 
em junho de 2023, e o modo de 
fazer artesanato com a palha de 
butiá, listado em agosto de 2023. A 
partir do registro, medidas de sal-
vaguarda serão desenvolvidas jun-
to às comunidades. A proteção do 
bem imaterial se dá nos eixos mobi-
lização social e alcance da política; 
gestão participativa no processo de 
salvaguarda; difusão e valorização; 
produção e reprodução cultural.

Servidores públicos serão indenizados 
em R$ 200 mil por desvio de função

O pequeno Município de Paim 
Filho, na Região Nordeste do Rio 
Grande do Sul, foi condenado a 
pagar uma indenização de R$ 200 
mil por assédio moral contra servi-
dores públicos. A decisão é do Juiz 
de Direito Gabriel Pinos Sturtz, da 
Vara Judicial da Comarca de Sa-
nanduva, e foi proferida na última 
segunda-feira, 28/10.

Dez pessoas ingressaram com 
uma ação de indenização por danos 
morais e materiais contra o Muni-
cípio. Elas alegaram que as ativida-
des para as quais eram designadas 

Paim Filho

Dez servidores 
alegaram que sofriam 
retaliações por não 
serem do partido que 
estava no comando 
da prefeitura

eram incompatíveis com suas fun-
ções e que, frequentemente, não ti-
nham acesso à sala de convivência, 
sendo obrigadas a permanecer no 
pátio da garagem da prefeitura sem 
acesso a banheiro. 

O grupo sustentou também 
que o deslocamento até os locais 
de trabalho era feito a pé ou em tra-
tores utilizados para os serviços, e 
que essas condutas eram adotadas 
como forma de penalização por 
não pertencerem ao partido polí-
tico vigente na prefeitura na época 
dos fatos, em 2017. O Município 
apresentou contestação, alegando 
falta de provas e defendendo que 
as reclamações correspondiam ao 
descontentamento em relação à 
imposição de regras.

Ao analisar o caso, o magis-
trado considerou caracterizado 
o assédio moral por conduta dis-
criminatória. "A diferenciação de 
tratamento para com determi-
nados servidores — não filiados 

ao partido político dominante na 
prefeitura municipal — é, por si só, 
prática deplorável, antirrepublica-
na e antidemocrática. A partir do 
momento em que essa prática se 
torna constante, caracteriza-se o 
assédio moral, suficiente para ge-
rar indenização ao servidor público 
submetido ao infortúnio", avaliou o 
Juiz, citando decisões anteriores no 
mesmo sentido.

Além da indenização por da-
nos morais (no valor de R$ 20 mil 
para cada servidor), quatro servi-
dores receberão diferenças sala-
riais por desvio de função, sendo o 
valor a ser apurado posteriormente 
em fase de liquidação de sentença. 

O Juiz determinou o encami-
nhamento do processo ao Minis-
tério Público Federal (MPF) para 
ciência e apuração de eventual 
prática de crime de redução a con-
dição análoga à de escravo, previsto 
no artigo 149 do Código Penal, por 
parte de integrantes da Prefeitura.

Vini Jr e a Bola de Ouro: 
futebol e o racismo

O volante espanhol Rodri, 
do Manchester City (Inglaterra), 
conquistou a Bola de Ouro, que 
premia os melhores da temporada 
2023/2024 do futebol europeu, na 
última segunda-feira, 28/10, em 
cerimônia realizada no Théâtre du 
Châtelet, em Paris (França). Já o 
brasileiro Vinicius Júnior, do Real 
Madrid (Espanha), acabou fincan-
do em segundo na premiação, en-
quanto o inglês Jude Bellingham, 
também da equipe espanhola, ga-
rantiu a terceira posição. 

A premiação de Rodri foi cri-
ticada nas redes sociais e pela 
imprensa mundial, visto que apon-
tavam uma vitória indiscutível do 
brasileiro Vini Jr. Na temporada 
2023/2024, Vini marcou 24 gols e 
deu nove assistências em 39 parti-
das pelo Real Madrid, conquistan-
do os títulos da Liga dos Campeões, 
do Campeonato Espanhol e da Su-
percopa da Espanha.

Um dos pontos destacados por 
torcedores para a derrota de Vini-
cius Júnior é o racismo. Vítima de 
insultos racistas nas últimas tem-
poradas em LaLiga, o brasileiro 
tem sido uma voz importante para 

Não levou

O brasileiro foi o 
segundo colocado na 
premiação e aponta o 
racismo como um dos 
motivos de não ser o 
vitorioso

denunciar esse tipo de comporta-
mento nos estádios espanhóis — e 
europeus em geral. A justiça espa-
nhola condenou, por duas vezes, 
torcedores que praticaram atos 
racistas contra o brasileiro.

Além da luta antirracista, ou-
tra postura de Vinicius Júnior que 
não agrada os europeus é o seu 
comportamento em campo. Para 
muitos, o atacante do Real Madrid 
é provocador, além de reclamar 
com os árbitros.

Na segunda, 28/10, pela rede 
social X, Vini escreveu: “Eu farei 
10x se for preciso. Eles não estão 
preparados”. O atleta não compare-
ceu à premiação e nem a sua equi-
pe, o Real Madrid, que venceu o 
prêmio de clube masculino do ano.

O colégio eleitoral da Bola de 
Ouro é formado por 100 jornalis-
tas, com um representante para 
cada um dos 100 primeiros países 
no ranking da Fifa.

Voos 
O Brasil alcançou a posi-

ção de quarto maior mercado 
de voos domésticos do mun-
do em 2024, representando 
1,2% do total mundial, con-
forme ranking da Associação 
Internacional de Transportes 
Aéreos (Iata).  

De acordo com o Ministé-
rio do Turismo, a nova posição 
aponta para a recuperação 
do número de passageiros in-
ternos, depois da pandemia, 
e mostra que o setor segue o 
mesmo ritmo em outros pa-
íses, como Estados Unidos, 
China e Japão, que lideram o 
ranking global.

Conforme o ministério, o 
avanço do mercado nacional 
este ano foi acima da média 
mundial, com 6,6%. O cresci-
mento médio mundial foi de 
5,6%. Até julho, conforme a 
Iata, os voos domésticos bra-
sileiros tiveram 44 milhões de 
passageiros. 

Dados da Agência Na-
cional de Aviação Civil (Anac) 
apontam que 80% dos cerca 
de 10 milhões de turistas, 
em setembro, voaram para 
destinos nacionais, informa o 
ministério.

O governo federal lançou, 
em julho, o Voa Brasil, progra-
ma destinado a aposentados 
do Instituto Nacional do Segu-
ro Social (INSS), independente 
da faixa de renda e que não te-
nham viajado nos últimos 12 
meses. O público pode com-
prar passagens aéreas por até 
R$ 200 cada trecho.

Condenação contra padre de Canela é mantida pelo TJRS
A 7ª Câmara Criminal do Tri-

bunal de Justiça do Rio Grande 
do Sul (TJRS) manteve a sentença 
que condenou do padre Vander-
lei Barcelos de Borba, de 51 anos, 
pelo crime de assédio sexual con-
tra uma funcionária que atuava na 
secretaria de uma paróquia, locali-
zada em Canela, na Serra Gaúcha. 
Conforme a acusação, entre junho 
de 2021 e fevereiro de 2022, o ho-
mem fazia propostas à vítima, de 
16 anos, oferecendo uma "vida de 
luxo e viagens".

O réu recorreu da decisão de 
1º grau, que impôs a pena privativa 
de liberdade de um ano, três me-

ses e 29 dias de prisão, em regime 
inicial aberto, substituída por uma 
pena restritiva de direito, consis-
tente em prestação pecuniária no 
valor de cinco salários mínimos 
nacionais vigentes à época da exe-
cução. Nas razões do recurso, nega-
do por unanimidade, foi pedida a 
absolvição do réu por insuficiência 
de provas.

O relator do recurso, Desem-
bargador Honório Gonçalves da 
Silva Neto, destacou ser "incontes-
te a vontade livre e consciente do 
acusado em constranger a vítima, 
de forma insistente para obter fa-
vores sexuais, aproveitando-se da 

condição de superioridade hierár-
quica e ascendência, pois além de 
empregador da ofendida, era líder 
religioso, função que deveria inspi-
rar confiança e respeito", destacou.

Augusto Tomasi Sec. Agricultura RS

Reprodução

Reprodução/Instagram
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O Serviço Autônomo Muni-
cipal de Água e Esgoto (Samae) 
de Caxias do Sul abriu o edital nº 
001/2024 para o preenchimen-
to de 16 vagas para o quadro de 
servidores da autarquia, mais seis 
cargos para formação de cadastro 
de reserva. As inscrições para o 
processo seletivo seguem até 27 
de novembro, às 12h.

As vagas são para os cargos 
Administrador (CR), Agente Co-
mercial (02), Analista de Sistemas 
(CR), Analista de Suporte (CR), 
Analista Fiscal (01), Biólogo (01), 
Contador (CR), Eletricista (01), 
Eletromecânico (01), Engenheiro 
Químico (CR), Geólogo (01), Ins-
talador Hidráulico (03), Leiturista 
(02), Operador de Estação de Tra-
tamento de Água e Esgoto (CR), 
Tec. em Agrimensura (01), Técnico 
em Contabilidade (01), Técnico de 
Nível Médio na Área de Química 
(01) e Técnico de Nível Médio na 
Área de Saneamento (01).

Os interessados devem aten-
der os seguintes requisitos: - ser 
brasileiro nato ou naturalizado; - 
possuir RG e CPF; - conhecer e es-
tar de acordo com as disposições 
e exigências do Edital, em relação 
às quais não poderá alegar desco-
nhecimento; - declarar ser pessoa 
com deficiência, caso o candidato 
opte por concorrer a uma das va-
gas reservadas para deficientes; 
- autodeclarar ser afrodescenden-
te, caso o candidato opte por con-
correr a uma das vagas reservadas 
para afrodescendentes.

As inscrições devem ser re-
alizadas diretamente no site da 
Legalle Concursos: www.legal-
leconcursos.com.br. A taxa de 
inscrição varia entre R$ 60,00 a 
130,00. O edital do concurso tam-
bém está disponível no endereço 
www.samaecaxias.com.br.

RS cria 10,2 mil vagas de 
trabalho em setembro

O Rio Grande do Sul criou 
10.238 vagas de trabalho com 
carteira assinada em setembro 
de 2024. O número é resultado 
de 124.083 admissões e 113.845 
demissões. Os dados são do Ca-
dastro Geral de Empregados e 
Desempregados (Novo Caged) 
do Ministério do Trabalho e 
Emprego (MTE), divulgados na 
quarta-feira, 30/10.

O secretário de Trabalho e 
Desenvolvimento Profissional, 
Gilmar Sossella, comemorou os 
índices positivos pela terceira 
vez consecutiva após as cheias 
que afetaram o Rio Grande do 
Sul. “Temos certeza que as polí-
ticas públicas e os investimentos 
do governo do Estado contribu-
íram muito para essa retomada 

Emprego

Essa é a terceira vez 
seguida que o Estado 
registra o saldo 
positivo, segundo o 
Novo Caged

da economia e da empregabili-
dade. O RS Qualificação, inicia-
tiva da Secretaria de Trabalho e 
Desenvolvimento Profissional, 
por exemplo, já iniciou a qualifi-
cação de mais de 16 mil pessoas”, 
afirmou.

O setor de serviços liderou 
o ranking de vagas com carteira 
assinada criadas no mês, com 
saldo de 5.864 empregos. O co-
mércio ficou em segundo lugar, 
com 3.004 postos, seguido da 
construção, com 1.361. A indús-
tria foi o único setor com saldo 
negativo na geração de emprego 
no período, com menos 237 va-
gas formais.

ACUMULADO DO ANO
O saldo do Estado também 

é positivo de janeiro a setem-
bro de 2024. Foram 66 mil em-
pregos gerados no ano, a par-
tir de 1.172.080 admissões e 
1.106.012 demissões. O setor de 
serviços detém o maior número 
de contratações, com saldo de 
34.808 trabalhos formais no pe-
ríodo. Após as enchentes, o Rio 
Grande do Sul ocupa o 8º lugar 
entre os estados com maior sal-
do no ano. 

Entenda como irá funcionar os novos 
financiamentos de imóveis pela Caixa

A partir desta sexta-feira, 
1º/11, os mutuários que financia-
rem imóveis pela Caixa Econômi-
ca Federal terão de pagar entrada 
maior e financiar um percentual 
mais baixo do imóvel. O banco 
aumentou as restrições para a 
concessão de crédito para imóveis 
pelo Sistema Brasileiro de Pou-
pança e Empréstimo (SBPE), que 
financia imóveis com recursos da 
caderneta de poupança.  

Para quem financiar imó-
vel pelo sistema de amortização 
constante (SAC), em que a pres-
tação cai ao longo do tempo, a 
entrada subirá de 20% para 30% 
do valor do imóvel. Pelo sistema 
Price, com parcelas fixas, o valor 
aumentará de 30% para 50%. A 
Caixa só liberará o crédito a quem 
não tiver outro financiamento ha-
bitacional ativo com o banco.

O valor máximo de avaliação 
dos imóveis pelo SBPE será limi-
tado a R$ 1,5 milhão em todas 
as modalidades do sistema. Atu-
almente, o crédito pelo Sistema 
Financeiro da Habitação (SFH), 
com juros mais baixos, é restrito 
a imóveis de R$ 1,5 milhão, mas 

As mudanças 
começam a valer 
nesta sexta, 1º/11, 
e não tem prazo de 
validade

Mais gastos

as linhas do Sistema Financeiro 
Imobiliário (SFI) não têm teto de 
valor do imóvel.

Segundo a Caixa, as mu-
danças se aplicam a futuros fi-
nanciamentos e não afetarão as 
unidades habitacionais de em-
preendimentos financiados pelo 
banco. Nesse caso, em que o ban-
co financia diretamente a cons-
trução, as condições atuais serão 
mantidas. A instituição financeira 
concentra 70% do financiamento 
imobiliário brasileiro e 48,3% das 
contratações do SBPE.

Em nota emitida há duas se-
manas, o banco justificou as res-
trições porque a carteira de cré-
dito habitacional do banco deve 
superar o orçamento aprovado 
para 2024. Até setembro, a Caixa 

concedeu R$ 175 bilhões de cré-
dito imobiliário, alta de 28,6% em 
relação ao mesmo período do ano 
passado. Ao todo, foram 627 mil 
financiamentos de imóveis. No 
SBPE, o banco concedeu R$ 63,5 
bilhões nos nove primeiros meses 
do ano.

“A Caixa estuda constante-
mente medidas que visam am-
pliar o atendimento da demanda 
excedente de financiamentos ha-
bitacionais, inclusive participan-
do de discussões junto ao merca-
do e ao Governo, com o objetivo 
de buscar novas soluções que per-
mitam expansão do crédito imo-
biliário no país, não somente pela 
Caixa, mas também pelos demais 
agentes do mercado”, explicou o 
banco em nota oficial.
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A previsão do mercado financeiro para o Índice Nacional de Preços 
ao Consumidor Amplo (IPCA) – considerado a inflação oficial do país 
– passou de 4,5% para 4,55% este ano, estourando o teto da meta de 
inflação definida pelo Conselho Monetário Nacional (CMN).  

A estimativa está no Boletim Focus de segunda-feira, pesquisa divul-
gada semanalmente pelo Banco Central (BC) com a expectativa de insti-
tuições financeiras para os principais indicadores econômicos.

Para 2025, a projeção da inflação também subiu de 3,99% para 4%. 
Para 2026 e 2027, as previsões são de 3,6% e 3,5%, respectivamente.

A estimativa para 2024 está acima do teto da meta de inflação que 
deve ser perseguida pelo BC. Definida pelo CMN, a meta é de 3% para 
este ano, com intervalo de tolerância de 1,5 ponto percentual para cima 
ou para baixo. Ou seja, o limite inferior é 1,5% e o superior 4,5%.

Vendas no final do ano podem ter 
crescimento em 2024

O clima é de otimismo no co-
mércio de Bento Gonçalves em 
relação aos negócios nesta reta fi-
nal do ano. Em pesquisa realizada 
pela Câmara de Dirigentes Lojis-
tas (CDL-BG) entre os associados, 
67,7% deles projetam aumento de 
vendas, com média de 15%, para o 
final de 2024. 

Um terço dos lojistas 
ouvidos apontam 
que pretendem 
contratar entre um 
e três funcionários 
temporários

Bento Gonçalves

Neste universo, há empreen-
dedores, especialmente nos setores 
de confecção e calçados, que proje-
tam crescimento ainda maior, entre 
20% a 30% em relação às vendas 
no mesmo período do ano passado. 
Para dar conta desse aumento na 
movimentação nos estabelecimen-
tos, um terço dos lojistas ouvidos 
apontam que pretendem contratar 
entre um e três funcionários tem-
porários para o período.

O primeiro grande ciclo de ven-
das neste período de final de ano 
será a Black Friday, no dia 29 de 
novembro. A data, como demonstra 
o levantamento, tem adesão en-
tre os lojistas de Bento Gonçalves. 
Haverá promoções específicas de 
Black Friday em mais da metade 

(51,6%) das lojas consultadas pela 
pesquisa, número que também está 
relacionado com o aumento da pre-
sença digital dos estabelecimentos 
comerciais locais. 

A pesquisa observou que 87% 
dos lojistas consultados já utilizam 
aplicativos como o WhatsApp como 
uma ferramenta de vendas, e o re-
torno tem sido satisfatório. Em mé-
dia, 10% das vendas já são garanti-
das por esta ferramenta, chegando, 
em alguns casos, também no setor 
de confecções, a 20% do volume de 
vendas.

Nova medida do governo federal, agora, aos produtores 
O presidente Luiz Inácio Lula 

da Silva (PT) assinou, na última 
sexta-feira, 25/10, uma Medida 
Provisória (MP) para complemen-
tar ações financeiras de apoio a 
produtores rurais gaúchos que ti-
veram perdas materiais em decor-
rência das enchentes que devas-
taram o Rio Grande do Sul, entre 
abril e maio deste ano. O texto foi 
publicado em edição extra do Diá-
rio Oficial da União.  

Segundo o governo, o texto, 
que tem validade imediata, mas 
precisará ser aprovado pelo Con-
gresso Nacional, permitirá que 
produtores rurais acessem finan-
ciamentos do Programa Nacional 

de Fortalecimento da Agricultura 
Familiar (Pronaf) e do Progra-
ma Nacional de Apoio ao Médio 
Produtor Rural (Pronamp) com 
desconto em operações de cré-
dito rural realizadas entre 6 e 22 
de setembro de 2024. Isso cobre 
o período de 17 dias em que não 
havia apoio após a expiração da 
MP anterior (MP nº 1.216/2024) 
e antes da publicação da Lei nº 
14.981/2024.

Outro ponto da MP define que 
operações feitas em municípios 
que decretaram calamidade públi-
ca ou situação de emergência até 
31 de julho de 2024, mas que só 
tiveram a situação reconhecida ofi-

cialmente até 30 de agosto de 2024, 
sejam elegíveis para desconto.

Pela MP, a Comissão Especial 
de Análise de Operações de Crédi-
to Rural do Rio Grande do Sul pas-
sa a ter poder de validar pedidos 
de desconto em municípios sem 
Conselho de Desenvolvimento Ru-
ral Sustentável ou com pendências 
de resposta, até o prazo de 17 de 
outubro de 2024.

Por fim, o texto define que 
o uso da Política de Garantia de 
Preços Mínimos (PGPM) para pro-
dutos extrativistas seja ampliado 
para atender agricultores familia-
res, extrativistas e Povos e Comu-
nidades Tradicionais (PCT).

Luísa Gusmão

CNI/Miguel Ângelo

Aproveite a comodidade
dos nossos serviços!
Diariamente, temos horários de ida e volta 

para o Aeroporto Salgado Filho.
O transporte é feito em nossas linhas

regulares de ônibus. Consulte nosso site 
para mais informações:

www.bentotransportes.com.br
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PALP
CADAVERICA

IRRIGADOR
SACAPATE

CEMDETRAN
SABOTAST
MTRIMOE

BAUSCORP
TIRARDICA

SGITIEM
PRONTONOTA

IAMPUTAR
CEDIJADE
OPACODAL

ASIATRASO

Profissio-
nal que

comanda
aeronaves

Órgão que
emite a

CNH
(sigla)

Prejudica
trabalhos 
proposi-
talmente 

Caixa do
tesouro

do pirata
(pl.)

Combino
versos

Tipo de 
com-

putador

Caden-
ciada; 

compas-
sada

Ajuda pa-
ra decifrar
um enigma

(gíria)

Da cor 
da gema
do ovo

(?) model,
profis-

sional da
moda

(?)-
socorro, 

hospital de
urgência

Pedra
preciosa
de cor
verde

Trabalhar;
batalhar 
Roubam

(pessoas)

Não
resisti

Uma
centena

Escritor
de peças
teatrais

Joana
d’(?),

heroína

Integrantes do G-8Muito
magra e
abatida

(fig.)

Pasta para
sanduíches
Relativo
à moral

Giselle (?),
atriz da TV

Coisa
alguma

Assim, em
espanhol

Que não
é trans-
parente

Retirar
(membro) 

Tirar;
arrancar

Consoantes
de "saga"

Canto;
entoação

(pl.)

(?) preta:
muito

dinheiro

Decalitro
(símbolo)
Antecede

o "S"
Demora

A Árvore
Nacional

Pessoa da
família

Partes em
um rateio

Sérgio
Toledo,

cineasta
Guiada

Utensílio
do jardi-

neiro
Faz

retirada
bancária

 3/arc — así — top. 6/sabota. 7/amputar. 10/cadavérica.
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18h30 – 2D Legendado (quarta)
21h – 2D Dublado (domingo, terça)
21h – 2D Legendado (sexta)

L'AMÉRICA SHOPPING
Venom - A Última Rodada
13h40 – 2D Dublado (sexta, sába-
do, domingo, terça, quarta)
16h – 2D Dublado 
(sexta, domingo, terça)
18h30 – 2D Dublado (sab. e qua.)
21h – 2D Dublado (sexta, domingo)
21h – 2D Legendado (terça)
Todo Tempo que Temos
16h – 2D Dublado (sábado, quarta)
18h30 – 2D Dublado (sexta, terça)
18h30 – 2D Legendado (domingo)
21h – 2D Dublado (sábado)
21h – 2D Legendado (quarta)
Robô Selvagem
13h40 – 2D Dublado (sexta, sába-
do, domingo, terça, quarta)
16h – 2D Dublado (sexta, sábado, 
domingo, terça, quarta)
Sorria 2
18h15 – 2D Dublado 
(sexta, domingo, terça)
21h – 2D Dublado (sexta, terça)
21h – 2D Legendado (sábado)
Coringa: Delírio a Dois
18h15 – 2D Dublado (sábado)
21h – 2D Dublado (dom. e qua.)
Operação Natal – Pré-Estreia
18h30 – 2D Dublado (quarta)

SHOPPING BENTO
Robô Selvagem
13h40 – 2D Dublado (sexta, sába-
do, domingo, terça, quarta)
16h – 2D Dublado
(sexta, sábado, terça, quarta)
Coringa: Delírio a Dois
18h15 – 2D Dublado (quarta)
21h – 2D Dublado (sábado, terça)
Sorria 2
18h15 – 2D Dublado (sexta e dom.)
18h15 – 2D Legendado (terça)
21h – 2D Dublado (segunda)
Pássaro Branco
Uma história de Extraordinário
16h – 2D Dublado (domingo)
18h15 – 2D Dublado (sábado)
21h – 2D Dublado (sexta)
21h – 2D Legendado (domingo)
Operação Natal – Pré-Estreia
21h – 2D Dublado (quarta)
Venom - A Última Rodada
13h40 – 2D Dublado
16h – 2D Dublado 
(sábado, segunda, quarta)
18h30 – 2D Dublado (dom. e ter.)
18h30 – 2D Legendado (sexta)
21h – 2D Dublado (seg. e qua.)
21h – 2D Legendado (sábado)
Terrifier 3
16h – 2D Dublado 
(sexta, domingo, terça)
18h30 – 2D Dublado 
(sábado, segunda)

Cinema - 1º/11 a 06/11

Sorria 2

Expediente
Circulação: semanal, às sextas-feiras
Endereço: rua 13 de Maio, 877/602 
(L’América Shopping), bairro São 
Bento, Bento Gonçalves
WhatsApp: (54) 3454-1015  
Tiragem: 10.000 exemplares 

Direção: Diogo Zanetti 
Jornalismo: Lucas Marques 

E-mails de contato:
redacao@serranossa.com.br
comercial@serranossa.com.br
Acompanhe on-line:
www.serranossa.com.br
Facebook: SERRANOSSA 
Instagram: jornalserranossa 
TikTok: jornalserranossa
X: @serranossa

23 DE OUTUBRO
SIDNEY GIRARDI, 58 ANOS, 
APOSENTADO, NATURAL DE SÃO 
PAULO (SP), MORADOR DE BENTO 
GONÇALVES
24 DE OUTUBRO
JARDELINA RODRIGUES 
DUTRA, 84 ANOS, DO LAR 
APOSENTADA, NATURAL DE 
GUAPORÉ, MORADORA DE BENTO 
GONÇALVES
THEODORA CECATO CAVALET, 
99 ANOS, DO LAR APOSENTADA, 
NATURAL DE ANTÔNIO PRADO, 
MORADORA DE BENTO 
GONÇALVES
CLEMENTINA JUSTINA 
PEREIRA, 86 ANOS, DO LAR 
APOSENTADA, NATURAL DE NOVA 
PRATA, MORADORA DE BENTO 
GONÇALVES
25 DE OUTUBRO
NOEMIR FRIZZO, 78 ANOS, 
MOTORISTA APOSENTADO, 
NATURAL E MORADOR DE BENTO 
GONÇALVES
EMA SILVA TOMASIN, 82 ANOS, 
AGRICULTORA APOSENTADA, 
NATURAL DE BENTO GONÇALVES, 
MORADORA DE PINTO BANDEIRA
ANTONIO CAGOL, 89 ANOS, 
SERVIDOR PÚBLICO MUNICIPAL 
APOSENTADO, NATURAL 
E MORADOR DE BENTO 
GONÇALVES
26 DE OUTUBRO
HONORIO FROZA, 81 ANOS, 
AGRICULTOR APOSENTADO, 
NATURAL DE ENCANTADO, 
MORADOR DE BENTO 

Obituário
Falecidos entre 
23/10 e 30/10

GONÇALVES
ANGELIN PARIZOTO, 84 ANOS, 
PROFESSOR APOSENTADO, 
NATURAL DE VACARIA, 
MORADOR DE BENTO 
GONÇALVES
27 DE OUTUBRO
ADEMAR MESACASA, 66 ANOS, 
ELETRICISTA APOSENTADO, 
NATURAL E MORADOR DE BENTO 
GONÇALVES
NADIR BERNARDI, 61 ANOS, 
NATURAL DE SÃO MIGUEL DO 
OESTE (SC), MORADOR DE 
BENTO GONÇALVES
LOKENSI ESTIMA, 30 ANOS, 
INDUSTRIÁRIO, NATURAL DE 
ANSE-À-VEAU (HAITI), MORADOR 
DE BENTO GONÇALVES
CARLOS LOURENÇO DEVILLA, 
69 ANOS, AGRICULTOR 
APOSENTADO, NATURAL DE 
BENTO GONÇALVES, MORADOR 
DE MONTE BELO DO SUL
29 DE OUTUBRO
MARIA DE LOURDES POSTAL, 
76 ANOS, DO LAR APOSENTADA, 
NATURAL E MORADORA DE 
BENTO GONÇALVES
30 DE OUTUBRO
IRENE TASCA, 76 ANOS, 
COZINHEIRA APOSENTADA, 
NATURAL DE GARIBALDI, 
MORADOR DE BENTO 
GONÇALVES
LUIZ ANTÔNIO ALVES 
FAGUNDES, 69 ANOS, 
VENDEDOR APOSENTADO, 
NATURAL E MORADOR DE BENTO 
GONÇALVES

Terrifier 3

O palhaço psicopata ART está 
de volta com ainda mais sede de 
sangue em “Terrifier 3”. Depois de 
sair em uma onda de assassinatos 
em dois Halloweens, sendo, inclusi-
ve, ressuscitado por uma entidade 
maligna só para aterrorizar uma 

cidadezinha do interior, ART decide 
trocar de feriado. O palhaço provo-
ca o caos durante a noite de Natal 
e entra em uma jornada de vingan-
ça com muitas mortes ao longo do 
caminho. Classificação indicativa: 
18 anos.

Principais estreias da semana 
em Bento Gonçalves

Todo Tempo que Temos

O filme "Todo Tempo que 
Temos" acompanha o encontro de 
Almut, uma chefe de cozinha espi-
rituosa e indomável, com Tobias, 
um recém-divorciado que tenta 
colocar sua vida em ordem. Os dois 
logo provam que pessoas comple-
tamente opostas podem encontrar 
um amor capaz de mudar suas vi-
das para sempre. No entanto, o que 
parecia um encontro perfeito, que 
se transformou em um lar e logo 

em uma família, é abalado por uma 
verdade escondida por anos, colo-
cando em risco o amor e todas as 
conquistas do casal. À medida que 
a trama se desenrola, eles enfren-
tam desafios emocionais e preci-
sam decidir se seu vínculo é forte o 
suficiente para superar as adversi-
dades. O filme explora temas como 
redenção, perdão e a complexida-
de dos relacionamentos humanos. 
Classificação indicativa: 14 anos.
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Operação Natal
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33ª ExpoBento e 20ª Fenavinho conectam edição à 
história dos 150 anos da imigração italiana no RS

Conectando passado, presente 
e futuro em uma história a ser vi-
vida por todos, a 33ª ExpoBento 
e a 20ª Fenavinho trazem, como 
inspiração para a programação que 
ocorre de 12 a 22 de junho de 2025, 
a celebração dos 150 anos da imi-
gração italiana no Rio Grande do 
Sul. A temática, bem como as dire-
torias voluntárias a frente da feira 
e da festa, foram apresentadas na 
noite de 30 de outubro, em encon-
tro realizado na sede da entidade 
promotora, o Centro da Indústria, 
Comércio e Serviços de Bento Gon-
çalves (CIC-BG).

Sob a liderança do diretor-
-geral César Anderle, a maior 
feira multissetorial do país vem 
com o desafio de ampliar os bons 
resultados da edição deste ano, 
que reuniu 274 mil visitantes e 
gerou estimados R$ 50 milhões 
em negócios para os cerca de 450 
expositores. Ele ainda fez um pa-
ralelo com o tema escolhido para a 
edição do próximo ano. "Essa mo-
tivação para aceitar desafios está 
em nosso DNA, com a essência 
dos imigrantes italianos que aqui 
chegaram em 1875 e que desbra-
varam a região, transformando-a 
em uma região pujante, empreen-
dedora, próspera. Em 2025, cele-
braremos os 150 anos da imigra-
ção italiana no Estado e temos o 
momento perfeito para comparti-
lhar essa história com o público da 
ExpoBento e da Fenavinho. E, mais 
do que isso, convidar a todos para 
que venham vivê-la conosco", dis-

Em 2025

se ao apresentar a peça conceitual 
da campanha.

O contexto para a realização 
da 20ª Fenavinho não poderia ser 
mais inspirador, na avaliação do 
coordenador da 20ª Fenavinho, 
Alexandre Miolo. "Estaremos 
homenageando nossa história, a 
saga da imigração italiana, que 
está intimamente conectada com 
a história da nossa querida Festa 
Nacional do Vinho. Com os mes-
mos valores dos imigrantes ita-
lianos que desbravaram a região, 
seguimos, hoje, construindo nosso 
futuro. Acreditamos na força do 
trabalho e na união de esforços 
em busca de conquistas coletivas. 
O legado de nossos colonizadores, 
que está presente em cada garrafa 
de vinho elaborada pelas nossas 
vinícolas, vai aparecer em todos 
os detalhes da programação da 
20ª Fenavinho – teremos a melhor 
combinação entre tradição e ino-
vação, entre passado e futuro, em 
uma história que será vivida por 
todos", explicou.

A proposta que conecta fei-
ra e festa às comemorações dos 
150 anos da imigração italiana no 
Rio Grande do Sul é muito forte 
e simbólica porque homenageia, 
também, todas as etnias que co-
lonizaram a região e têm funda-
mental importância para que a 
Serra Gaúcha tenha se construído 
com a força e representatividade 
que tem hoje, conforme destacou 
a Imperatriz da 20ª Fenavinho, 
Laura Caroline Pouluk Strozak, 
representando também as damas 
de honra Yasmin Luiza De Lima 
Barbacovi e Graziele Miszevski. 
"A ExpoBento, na condição de 
maior feira multissetorial do país, 
cumpre muito bem sua missão de 
dar espaço e protagonismo à di-
versidade – seja ela de opções de 
compras, de opções de gastrono-
mia, de opções de shows ou, nesse 
caso, de culturas que estarão inte-
gradas vivendo essa experiência. 
Nossa querida Fenavinho convida 
para o sempre inspirador encon-
tro entre passado, presente e futu-

ro, integrando a todos nós em um 
verdadeiro brinde por tudo aquilo 
que melhor representa nossa re-
gião: nossos valores, nossa cul-
tura, nossa força trabalhadora, 
nosso empreendedorismo e, claro, 
nosso amor pelo vinho. Com tan-
tos elementos, a 33ª ExpoBento e 
a 20ª Fenavinho certamente serão 
experiências inesquecíveis! Serão 
verdadeiramente experiências de 
inclusão, em todos os sentidos", 
disse Laura.

Inspirada pelo tema 'Uma 
história que se vive!', o slogan 
da 33ª ExpoBento e da 20ª Fe-
navinho carrega a ideia de que a 
história não está apenas no pas-
sado, mas é continuamente vivi-
da e atualizada através de nossas 
tradições, cultura e inovações. A 
proposta une passado e presente, 
mostrando que as experiências 
vividas na ExpoBento e Fenavinho 
celebram tanto as raízes quanto a 
evolução, convidando o público a 
ser parte ativa dessa jornada que 
molda nossa identidade.

César Anderle e Alexandre Miolo

Fotos: Cesar Silvestro

Aurora brilha no Top de 
Marketing da ADVB/RS

A Cooperativa Vinícola Auro-
ra, reconhecida por sua tradição e 
qualidade dos produtos, foi agra-
ciada com três prêmios no "Top 
de Marketing", principal concurso 
do ramo de estratégias de divulga-
ção do Rio Grande do Sul, realiza-
do pela Associação dos Dirigentes 
de Marketing e Vendas do Brasil 
(ADVB/RS). A cerimônia de divul-
gação dos vencedores ocorreu na 
semana passada, no Teatro do 
Bourbon Country, em Porto Alegre. 
A vinícola concorreu em sete cate-
gorias, sendo finalista e premiada 
em três delas: Bebidas, Marketing 
Digital e Mídias Sociais.

Na categoria Bebidas, a coope-
rativa se destacou com o case “Viva 
o Melhor dos Encontros, Viva o 
Agora com Espumantes Aurora”. A 
campanha, que promoveu no final 
do ano os espumantes da marca, 
reforçou a ideia de celebração e en-
contros, especialmente em momen-
tos festivos, como Natal e Réveillon.

Já em Marketing Digital, o case 
“Aniversário Aurora 93 Anos” tam-
bém foi premiado por engajar con-
sumidores em torno da história e 
legado da cooperativa, criando uma 
conexão emocional com o público 
por meio de estratégias digitais. 

Reconhecimento

A promoção celebrou quase um 
século de tradição e conquistas da 
vinícola.

A Aurora conquistou ainda a 
primeira colocação na categoria 
Mídias Sociais, com a campanha 
“Pra Arrepiar o Rolê! Edição Es-
pecial Halloween Keep Cooler”. A 
ação foi bem recebida pelo público 
jovem, tanto por ser um produto 
refrescante e conhecido por acom-
panhar momentos divertidos, como 
pela temática em homenagem ao 
espírito do Halloween.

O diretor de Marketing e Ven-
das da Vinícola Aurora, Rodrigo 
Arpini Valerio, salienta o compro-
metimento de todos os colabora-
dores e parceiros envolvidos nas 
campanhas.

“As campanhas foram pensa-
das para comunicarmos de uma 
forma cada vez mais próxima do 
nosso público. Cada uma delas 
traz elementos que dialogam com 
o momento da cooperativa, mas 
que apontam para uma direção que 
valoriza a inovação e a criatividade. 
Os resultados são tanto o reconhe-
cimento com prêmios importantes 
como esse como a conversão em 
vendas e a conceituação da marca 
Aurora”, valoriza o dirigente.

Charles Garcia, Divulgação, ADVB

Rua Barão do Rio Branco, 325,
sala 302, bairro Centro, Bento Gonçalves
Centro Profissional Anna Tedesco Variani 

54 98137 4998
contato@fssadvogados.com.br
www.fssadvogados.com.br



02/11
18º

30º
Sol com muitas nuvens durante 

o dia e períodos de céu nublado. 
Noite com muitas nuvens.

1º/11
16º

29º

03/11
18º

29º
Sol e aumento de nuvens. Pancadas 

de chuva à tarde. À noite, muitas 
nuvens, mas sem chuva.

Muitas nuvens o dia todo, com 
aberturas de sol.

EDIÇÃO 988
Sexta-feira, 

1º de novembro de 2024

Previsão do tempo
Fonte: Climatempo (https://www.climatempo.com.br)

Crime
Jovem é morto a tiros em 
Garibaldi após sair do trabalho

Segurança | 6

ExpoBento e Fenavinho terão forte ligação 
com os 150 anos da imigração italiana

Em junho de 2025

Geral | 15

Cesar Silvestre No próximo dia 9 de novem-
bro, na Via Del Vino, ocorre mais 
uma edição do ‘Bento Pet - Adote 
um Amigo’, desta vez com a temá-
tica especial de Natal. Os animais 
disponíveis para adoção estarão 
utilizando toucas de Papai Noel, 
enfatizando o lado lúdico da época. 
A feira de adoção é realizada pela 
prefeitura de Bento Gonçalves, por 
meio da Secretaria do Meio Am-
biente (SMMAM), e pelo Departa-
mento do Bem-Estar Animal. 

O objetivo é conscientizar a 
população sobre a posse respon-
sável, dando um lar para animais 
filhotes e adultos. A feira ocorre 
das 10h às 14h e é voltada para a 

adoção de cães. Segundo o Depar-
tamento de Bem-Estar Animal, há 
o compromisso dos filhotes serem 
castrados ao atingirem a idade cer-
ta (a partir do seis meses de vida). 
ONGs parceiras estarão comerciali-
zando artigos voltados ao mercado 
pet para arrecadar fundos.

Os interessados em adotar 
necessitam ter consigo, no dia, 
um documento de identificação, 
além de, no momento da adoção, 
firmar um termo de comprometi-
mento, destacando que se respon-
sabiliza pela adoção. 

Dúvidas podem ser tiradas pe-
los telefones (54) 3055-7115 e/ou 
(54) 99274-4262.

Feira de Adoção 
ocorre no dia 09/11

Se programe

Imagem ilustrativa. Foto: Bento Pet BG


